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Хорошее начало 
залог успеха

О  26 ПРОЦЕНТОВ ГО
ДОВОГО ЗАДАНИЯ ПО 
ВЫПУСКУ ПРИБОРОВ 
ВЫПОЛНИТЬ В ПЕРВОМ 
КВАРТАЛЕ. ©  РОСТ ПРИ
БЫЛИ— 900 ТЫСЯЧ РУБ
ЛЕЙ. ©  ЕЩЕ ОДИН ЦЕХ 
КОМПЛЕКСНОЙ МЕХА
НИЗАЦИИ. ©  ЧЕТЫРЕ 
НОВЫХ ПРИБОРА — В 
СЕРИЮ. ©  БУДЕТ СПОР
ТИВНЫЙ КОМПЛЕКС.

Коллектив манометрово
го завода активно включил
ся в социалистическое со
ревнование за достойную 
встречу XXIV съезда пар
тии и принял повышенные 
социалистические обязатель
ства.

В первом квартале кол
лектив решил выполнить не 
менее 26 процентов годового 
плана по выпуску приборов. 
В субботу, 27 марта, состо
ится заводской субботник в 
честь предстоящего съезда 
партии. 70 процентов годо
вого прироста объема произ
водства намечено получить 
за счет роста производи
тельности труда. За. счет 
улучшения экономической 
деятельности предприятия, 
укрепления внутризаводско
го хозрасчета, экономии и 
бережливости прибыль воз
растет на 900 тысяч руб
лей.

Намеченные рубежи бу- 
д /т  достигнуты с помощью 
дальнейшей комплексной 
механизации производствен

ных процессов. На заводе 
появится еще один, третий 
по счету, комплексно-меха
низированный цех, будут 
внедрены две механизиро
ванные поточно-конвейерные 
линии, запущено 15 единиц 
автоматического и полуавто
матического оборудования.

Активное участие передо
вых рабочих, изобретателей 
и рационализаторов в совер
шенствовании производства, 
внедрении мероприятий по 
новой технике позволит по
лучить 390 тысяч рублей 
годовой экономии. Будет 
сэкономлено: 15 тонн чер
ных металлов, 9,5 тонны 
цветных металлов, 350 ты
сяч киловатт-часов электро
энергия.

Для улучшения организа
ции управления производ
ством намечено механизиро
вать учет готовой продук
ции, материалов, провести 
подготовку к внедрению пер
вой очереди автоматизиро
ванной системы управления 
производством. Сдача про
дукции с первого предъявле
ния составит не менее 97 
процентов.

В 1971 году завод начнет 
серийное производство при
боров для холодильных уста
новок, манометров для из
мерения во фреоновых сре
дах, манометров для молоч
ной промышленности, же
лезнодорожных маномет
ров.

1.100 человек _ пройдут 
переподготовку и повысят

квалификацию, на учебу в 
школы рабочей молодежи, в 
вузы-и техникумы будет на
правлено 360 человек.
• Социалистические обяза
тельства включают меропри
ятия по улучшению условий 
труда и быта рабочих за
вода. Будет произведена ре
конструкция нескольких 
производственных участков. 
Коллектив завода примет 
активное участие в строи
тельстве общежития гости
ничного типа на 360 мест с 
расчетом, чтобы в будущем 
году ввести его в эксплуа
тацию. Закончится строи
тельство спортивного ком
плекса, начнется возведение 
еще 70-квартирного дома, 
детского комбината на 140 
мест, спортивно-оздорови
тельной базы на реке Томи, 
базы ремонтно-строительно
го управления.

Выполняя решения июль
ского Пленума ЦК КПСС, 
приборостроители обязу
ются постоянно оказывать 
помощь работникам сель
ского хозяйства. Будет за
кончено строительство и 
монтаж оборудования коров
ника на 400 мест в совхозе 
«Тахтамышевский». Годовое 
задание по производству 
приборов для сельского хо
зяйства намечено выполнить 
к 1 декабря.

В социалистические обя
зательства включены также 
пункты по благоустройству 
заводской территории и за
крепленных улиц.

ПЕРВЫЙ К ВД РТАЛ  —  УДАРНЫ Й
Асиновские деревообработчики в честь XXIV  
обязуются, в первом квартале выполнить 
годового плана

съезда КПСС 
29 процентов

Завершающий год пяти
летки для Асиновекого дере
вообрабатывающего комби
ната был годом больших ра
бот по техническому совер
шенствованию производства. 
Это обеспечило выполнение 
годового задания по всем ос
новным показателям. С пер
вых дней нового года в це
хах комбината развернулось 
социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
XXIV съезда КПСС.

В предсъездовских обяза
тельствах деревообработчи
ки наметили широкую про
грамму роста производства, 
улучшения жилищно-быто
вых условий рабочих пред
приятия. Решено сделать 
первый квартал ударным, 
чтобы создать прочную осно
ву для выполнения годового 
задания по реализации изде
лий. За первые три месяца 
будет произведено продук
ции на 4.750 тысяч рублей. 
Это составит 29 процентов 
годового задания. По срав
нению с первым кварталом 
1970 года выпуск промыш
ленной продукции возрастет 
на 15,3 процента. Сверх го
дового задания будет реали

зовано продукции на 100 ты
сяч рублей. План по росту 
производительности труда 
намечено перевыполнить на 
0,5 процента, снизить себе
стоимость продукции на 100 
тысяч рублей..

В обязательствах преду
сматривается дальнейшее 
улучшение качества продук
ции, повышение, культуры 
производства. Для этого де
ревообработчики внедрят 
бездефектную систему из
готовления продукции и сда
чи ее в ОТК с первого 
предъявления. В первом го
ду пятилетки намечено внед
рить в производство 70 ра
ционализаторских предложе
ний, которые позволят сэко
номить 75, тысяч рублей. 
Появится поточная линия в 
цехе домостроения; будет 
внедрена механизация тру
доемких процессов.

Деревообработчики Асина 
решили провести в жизнь на 
старте пятилетки большую 
программу промышленного, 
культурно-бытового и жи
лищного строительства. В 
первом квартале 1971 года 
будет завершено сооружение 
трехрамного лесозавода, До-- Ж J - ----------'J'wlIII Ш
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ма культуры и бани. В по
селке в течение года появят
ся также бытовой корпус, 
теплица и жилые дома пло
щадью 1.560 квадратных 
метров. Начнется строитель
ство столовой на 20 мест, 
комбината бытового обслу
живания, магазина.

Движение вперед невоз
можно без экономических 
знаний, без повышения ква
лификации рабочих. Поэто
му асиновцы обязались обу
чить новым профессиям 230 
рабочих, повысить квалифи
кацию 370 человек. Раз в 
месяц здесь будут проходить 
занятия экономической шко
лы для инженерно-техниче
ских работников, мастеров и 
учетчиков. Деревообработ
чики направят в вузы и тех
никумы 27 человек, хозяй
ственную стипендию будут 
получать 5 студентов, в ве
черней школе станут учить
ся 124 рабочих.

Каждый член коллектива 
не менее 14 часов отработа
ет на благоустройстве тер
риторий цехов и рабочих по
селков, окажет помощь в 
проведении сельскохозяйст
венных работ в совхозе.

По плану в первом квар
тале коллективу Усть-Чу- 
лымской сплавной конторы 
надо выпустить товарной 
продукции на 1 миллион 
353 тысячи рублей. Работни
ки конторы решили сделать 
значительно больше. Товар
ной продукции будет выпу
щено на 1 миллион 500 ты
сяч рублей, что составит 
37,3 процента годового пла
на. •

Новый год сплавщи
ки начали хорошо: Об
этом говорят такие цифры. 
Шпалопилыцики 5; 6, 7 ян

варя напилили сверх плана 
1.000 штук шпал, тарной 
дощечки за это время заго
товлено 37 кубометров при 
плане 24. Леса вывезено 
742 кубометра вместо 600 
по заданию. Таким образом, 
товарной продукции только 
за три дня выпущено на 21 
тысячу рублей больше, чем 
предусмотрено графиком.

Ход соревнования еже
дневно освещается по мест
ному . радио, в цехах запол
няются доски «Кто сегодня 
впереди?».

Н. СТЕПИЧЕВ.

Двадцатипятитысячник в Парабели
Комплексная бригада 

А. П. Куранакова с Бере
зовского лесопункта Пара- 
бельского леспромхоза в на
чале минувшего года наме
чала рубеж — заготовить и 
стрелевать 25 тысяч кубо
метров древесины. В канун 
нового года коллектив до
стиг заветной цели: заготов
лено и вывезено 25 тысяч

кубометров. Это в Пара- 
бельском леспромхозе пер
вый двадцатипятитысячник.

Вступая в год XXIV съез
да партии, бригада А. П. 
Куранакова взяла новое 
обязательство: заготовить в 
течение зимнего сезона 10 
тысяч кубометров древеси
ны.

В .. ПАЛИНОВ.

Райсу Гавриловну Садыиову знают в сборочном цехе 
завода резиновой обуви как одного нз лучших профсоюз
ных организаторов, ударника коммунистического труда. 
Она может выполнять несколько операций на сборке обу
ви.

Фото Е. Лисицына.

ПРОПАГАНДИСТЫ ОБСУЖДАЮТ 
ИТОГИ ПЯТИЛЕТКИ

КОЛПАШЕВО. (По теле
фону). В горкоме партии со
стоялся семинар пропаганди
стов системы партийного и 
комсомольского политпро

свещения. Председатель гор- 
плана Е. Н. Хохлова рас
сказала руководителям заня
тий об итогах выполнения 
заданий пятилетки трудящи
мися Колпашевского рай
она, области и всей страны. 
Полученный информацион
ный материал пропаганди
сты будут использовать в 
работе со слушателями.

С лекцией о сущности и 
социально - экономических.

П РО ВЕРЯ ЕМ  В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В

На большом 
дыхании

На днях в нашей газете были опубликованы обязатель
ства коллектива Молчановского леспромхоза, решив
шего в первом квартале выполнить 33 процента годового 
плана. Что делается по выполнению высокого обяза
тельства? Предлагаем читателям корреспонденцию о ра
боте Золотушинского лесопункта Молчановского лес
промхоза.

iminnin

...Все, что дает толчок ро
сту производительности 
труда, проверяется и утвер
ждается прежде всего на 
Золотушинском лесопункте. 
Здесь горячо поддерживает
ся добрый почин.

Впервые в леспромхозе 
20 тысяч кубометров леса 
заготовила и стрелевала за 
год бригада И. Д. Басова с 
Золотушинского лесопункта. 
А на третьем году пятилетки 
бригада В. А. Дурнова бо
ролась уже за 35 тысяч ку
бометров.

Огонек соревнования не 
угас с той поры. Он разго
релся с новой силой в честь 
предстоящего съезда КПСС. 
Лесозаготовители Золотуш- 
ки выступили с инициа
тивой за I квартал ново
го года выполнить 35 про
центов годового плана!

Ядро коллектива лесо
пункта, его золотой фонд 
составляют кадровые, опыт
ные рабочие. Такие, как во
дитель лесовоза И.' Ф. Ры
балко, награжденный орде
ном «Знак Почета», тракто
рист А. Г. Гузеев, прорабо
тавший здесь 15 лет, валь
щик В. И. Прекурат, начи
навший когда-то валить лес 
еще лучковой пилой, опера
тор челюстного погрузчика 
А. И. Фитлер, установив
ший недавно своеобразный 
рекорд — за 22 часа он от

грузил тысячу кубометров 
древесины, и многие другие. 
Если говорить о знаниях и 
опыте лесозаготовителей Зо
лотушинского лесопункта, 
то нельзя не упомянуть имя 
его начальника Г. Н. Муко- 
вина. Начинал он вальщи
ком. Был мастером, техно- 

. руном. И вот уже пять лет 
'возглавляет коллектив.

Муковин на лесопункте и 
ранним утром, и поздним 
вечером, в будни и праздни
ки. Его беспокойство, заин
тересованность в успехе пе
редаются всем окружаю
щим. Муковина отличает 
умение решать самые разно
образные вопросы, дать пра
вильные указания, строго 
проследить за делом, вовре
мя подсказать и, наконец, 
научить. А научить, как из
вестно, можно личным при
мером, собственным умени
ем. Геннадий' Николаевич 
знает технику, приемы рабо
ты, лесной фонд. Не слу
чайно лесопункт славится 
хорошей организацией тру
да, высокими показателями.

За последнее пятилетие 
на лесопункте появилась но
вая техника: трелевочные
тракторы ТДТ-75, челюст
ные погрузчики, мощные 
автолесовозы — МАЗы. 
Внедрены новые методы 
труда. Трелевка леса ведет
ся только за вершины. Ле

сосеки разрабатываются 
только узкими лентами. За 
один год сдано лесхозу 430 
гектаров сбереженного под
роста.

Люди в-бригадах владеют 
смежными профессиями. 
Здесь никогда не страдают 
из-за нехватки вальщиков, 
как это бывает на других 
лесопунктах. Так, Н. И. 
Карпенко успешно может 
трудиться и трактористом, 
и вальщиком. То -'же можно 
сказать и о Н. П. Марачков- 
ском, и многих других.

Многое сделано на Золо
тушинском лесопункте для 
улучшения качества раздел
ки древесины. Улучшить 
выход древесины и добить
ся такой же высокой отпуск
ной цены каждого кубомет
ра, как на Сулзатском лесо
пункте, — такую задачу 
поставили перед собой рас
кряжевочные бригады. С 
этой целью на нижнем скла
де увеличен объем накопите
лей. Все бригады трудятся в 
одну смену, т. е. световой 
день. Производительность 
труда заметно повысилась.

Выход , дорогостоящих 
сортиментов во многом за
висит от* правильной ком- 
левки и разметки. Размет
чики Е. Н. Колесникова, 
М. У. Носевич, Е. Н. Ива
ницкая имеют высокую ква
лификацию. Они выделены 
из состава бригад. Заинтере
сованность в деле возросла.. 
Повысилась и требователь
ность к раскряжевке.

Самых высоких показате
лей в труде и лучшего каче
ства разделки древесины 
достигла бригада В. Ф. Ме-

проблемах научно-техниче
ской революции перед про
пагандистами района высту
пила преподаватель кафед
ры политэкономии Томского 
института радиоэлектроники 
и электронной техники И. В. 
Воробьева.

Состоялась также методи
ческая конференция, посвя
щенная теме: «Эффектив
ность партийной пропаганды 
и пути ее повышения».

М. БИРЮКОВ, 
заведующий отделом 
пропаганды и агитации 

горкома КПСС.

здерякова. Она ежедневно 
дает в среднем по полторы 
нормы. Средняя отпускная 
цена каждого кубометра 
достигает у нее 10 рублей.

В бригаде всю смену хо
роший трудовой настрой. С 
утра раскатчики Николай 
Чернядеев и Геннадий Вят
кин таборуют оставшийся с 
прошлой смены лес. Затем 
бригада его торцует. И пос
ле этого приступает к делу 
разметчик. Хорошо работа
ет в этом коллективе сучко
руб Галина Большанина. За 
выход деловой древесины 
ежемесячно бригада полу
чает премии.

Высокой производитель
ности труда на лесопункте 
во многом способствует хо
рошо организованное социа
листическое соревнование. 
Его итоги подводятся еже
дневно. И каждый вечер 
результаты работы переда
ются по местному радио. 
Передачи ведут экономисты, 
десятники, секретарь парт
организации, начальник ле
сопункта. Кто за день ушел 
вперед, кто прогулял и да
же кто сколько потерял 
премиальных — об этом 
знают все’. .

По итогам пятидневки 
победителям соревнования 

. вручаются вымпелы и 
денежные премии из 
фонда мастера. Име
на лучших называются на 
собраниях. И всегда в их 
числе коммунисты вальщик 
В. И. Прекурат, шоферы 
А. И. Романюк, В. А. Баев, 
помощник вальщика И. У. 
Торобов и многие другие.

Коллектив Золотушннско- 
го лесопункта успешно 
справился с выполнением 
пятилетнего клана. С боль
шим подъемом трудятся 
все бригады в . первые дни 
нового года. График замет
но опережается.

Взяв высокие обязатель
ства в честь XXFV съезда 
КПСС, лесозаготовители Зо- 
лотушки уверены в их ’ вы
полнении.

М. ДВИНЯНИНОВА, 
сотрудник районной 
газеты «Знамя ком

мунизма».
с. Молчаново.

П р е м и и
п о л у ч а ю т
л у ч ш и е

Обком профсоюза рабо
чих лесной, бумажной и де
ревообрабатывающей про
мышленности . и комбинат 
«Томлес» подвели итоги со
ревнования - комплексных 
бригад, бригад нижних 
складов, операторов челюст
ных погрузчиков, шоферов 
н мастеров за декабрь.

Первые премии по 150 
рублей каждая присуждены 
комплексным бригадам
В. Т. Некрасова и Ю. М. 
Тот-Оглы из Васюганского, 
Л. И. Ермолаева из Комсо
мольского, А. Ф. Андриано
ва и А. Ф. Коваля из Мак- 
зырского леспромхозов.

10 комплексных бригад 
удостоены вторых премий— 
по 100 рублей. Это коллек
тивы, которыми руководят 
И. И. Ярославцев (Васю- 
ганский. леспромхоз), М. Г. 
Овечкин (Аргат-Юльский), 
В. Ф. Туров (Аслановский), 
Г. П. Ткачев и Г. П. Евдо
кимов (Колпашевский),
Ф. К. Саульский и Н. А. 
Трифонов (Макзырский), 
Н. М. Мисник (Орловский), 
К. К. Перервин (Асинов- 
ский) и А. П. Куранаков (Па- 
рабельский леспромхоз).

Третьи премии по 80 руб
лей получают бригады В. И.

| Былина, А. И. Моторина, 
В. П. Кобелева, Н. П. Сос
нина и И. С. Пономарева из 
Васюганского. И. В. Михе
ева и А. Н. Кудряшова из 
Аргат-Юльского, М. Е. Ав
деева из Аслановского,

• Ф. С. Шадрина, Н. А. Лео
нова и А. Д. Арагачева из 
Комсомольского, В. Ф. По- 
ваткина и К. Я. Коновалова 
из Макзырского, . , В. М. 
Ручьева из Каргасокского, 
М. А. Килина из Асиновско- 
го леспромхозов.

Двадцати бригадам ниж
них складов присуждены 
премии по 60 рублей.; Они 
будут вручены бригадам
B. И. Николаева и Л. А. 
Круженкова (Катайгин- 
ский), М. П. Будеева и В. П. 
Пронькина (Аслановский),
C. Б. Рябцева, В. Д. Далец- 
кого, А. Ф. Старовойтова,
A. И. Шаранговича, И. Д. 
Слезно, Г. Й. Ушакова,
B. В. Ушакова и А. И. Ме
щерякова (Комсомольский), 
А. В. Борискевича (Мак
зырский), М. Н. Малинов
ского (Колпашевский), Я. П. 
Вайхеля и "Ф. П. Григорен- 
ко (Чаинский), И. Н. Доро
хова, Н. Н. Власова, В. И. 
Кайдарова и Н. Д. Горбанй 
(Парабельский леспромхоз).

Среди операторов челю
стных погрузчиков вышли 
победителями и получают 
премии по 40 рублей В. А. 
Цыганков, А. Г. Чиганцев,
A. В. Ме]3ежин нз Васюган
ского, А. Н. Буров и С. И. 
Мовчун из Ингузетского, 
Б. И. Монголии из Асланов
ского, Н. М. Коротких и
B. М. Барсем из Каргасок
ского и М. Ф. Вялов из Па- 
рабельского леспромхозов.

Премии по 60 рублей по
лучают трехсменные экипа
жи шоферов А. П. Кудря
шова — И. К. Макарова — 
А. Д. Хорошавина, В. И. 
Морозова -— В. Н. Кудря
шова -— И. И. Гольцова и 
Е. Г. Цегельникова — В. И. 
Семенникова — В. В. Пер
ца. Все они из Асиновекого 
леспромхоза. Среди двух
сменных экипажей лесово
зов премии по 40 рублей 
будут вручены шоферам 
К; Н. Беляеву — Э. В. Пен- 
скому и Н. Я. Бойко —.
A. М. Беляеву (Белояр
ский), И. Т. Королькову —
B. И. Шепачеву и Л. М. 
Смышляеву — Н. М. Бай
тину (Ингузетский), П. М. 
Клинкову — Н. В. Пургину 
(Макзырский леспромхоз).

Премий по 20 рублей удо
стоены водители И. В. Вой- 
цеховскнй и В. Н. Юрьев 
нз Аргат-Юльского, А. И. 
Меньшиков, В. Е. Головков 
и Р. Г. Лукманов из Пара- 
бельского леспромхозов.

Три мастера, добившиеся 
выполнения месячного пла
на больше чем на 125 про
центов, удостоены премий 
по 50 рублей. Это И. М. 
Непомнящих (Васюган-
ский), И. М. Вуйневич 
(Комсомольский), Н. Ф. 
Дурнев (Чаинский леспром
хоз).

М. КРИУЛЬКО, 
член лесного штаба 

«Красного знамени»

Мартемьян Константино
вич Ткачев на строительстве 
нефтепровода Александров
ское — Анжеро-Судженск 
работает механиком в меха
низированной колонне СУ-4 
треста «Омскнефтепровод- 
строй». Любит свою работу, 
с душой относится к техни
ке. Все механизмы в его ко
лонне работают безупречно, 
вовремя ведется нужный 
ремонт. Колонна одна из 
лучших на трассе.

Фото Н. Лесникова.
Александровский район.

« Л У Н 0 Х 0 Д - 1 » :  К У Р С - С Е В Е Р О  - В О С Т О К
ЦЕНТР ДАЛЬНЕЙ к о с м и ч е с к о й  СВЯ

ЗИ, 11 января. (ТАСС). Очередной сеанс свя
зи с автоматическим аппаратом «Луноход-1» 
начался 9 января, в 17 часов по московскому 
времени и продолжался около 4,5 часов.

После получения телеметрической инфор
мации о состоянии бортовых систем самоход
ного аппарата был включен рентгеновский 
спектрометр с целью определения химическо
го состава грунта в кратере, в котором нахо
дился, луноход в период лунной ночи. Одновре
менно проводилась телефотометрическая па
норамная съемка характерных геолого-морфо

логических образований в кратере, на склоне 
которого находятся несколько вторичных от
носительно «свежих» кратеров и множество 
крупных камней. Затем на борт была переда
на команда о начале движения лунохода.

В результате проведения ряда маневров 
самоходный аппарат вышел из кратера и про
должил движение в северо-восточном направ
лении.

В процессе движения в кратере и по его 
склону с помощью пенетрометра многократно 
проводились исследования физико-механиче

ских свойств грунта и измерения тягово-сцеп
ных характеристик. Систематически проводил
ся обзор местности, позволяющий выполнить 
всестороннюю оценку кратера, а также струк
туру верхних слоев грунта.

За время движения пройдено 140 метроЕ. 
Все системы лунохода работают нормально. 
В отсеках поддерживается заданный темпера
турный режим. Давление остается в расчет
ных пределах. Запас энергии источников пи
тания самоходного аппарата обеспечивает вы
полнение заданной программы.
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Высоким ц е л я т — 
высокая энергия

Рабочий настрой делега
тов XXII АснновСкой район
ной партийной конференции 
был определен единодуш
ным мнением: результаты 
вчерашнего Дня, даже и 
очень хорошие, не могут 
быть сегодня маяком. Ана
лизируя сделанное за три 
года, коммунисты взыска
тельно оценивали, что 
следует взять из опыта 
борьбы за выполнение ми
нувшей пятилетки и развить 
в предсъездовском соревно
вании, а что следует отбро
сить.

Отчетный доклад райко
ма партии, с которым высту
пил первый секретарь рай
кома Л. Д. Колтыков, вы
ступления делегатов убеди
тельно свидетельствовали, 
что районный комитет пар
тии выступал в роли органи
затора масс, настойчиво 
претворял в жизнь Директи
вы XXIII съезда КПСС, 
постановления Пленумов 
ЦК КПСС, решения област
ной партийной организации.

— Мы старались, — го
ворил докладчик, — совер
шенствовать методы партий
ного руководства производ
ством с учетом новых усло
вий хозяйствования. Главное 
внимание уделяли вопросам 
соревнования, работе с кад
рами.

В центре внимания кон
ференции оказались стиль и 
методы работы райкома 
партии, первичных партий
ных организаций.

Большинство коллективов 
выполнило пятилетние пла
ны и обязательства юбилей
ного года. Выросли -ряды 
инициаторов добрых дел. На 
примере района отчетливо 
виден важнейший итог пя
тилетки — сочетание высо
ких темпов развития эконо
мики с ускоренным ростом 
благосостояния людей.

Но на фоне сделанного 
ясны и просчеты райкома 
КПСС, райисполкома, недо
работки тружеников города 
и села.

Верно ориентируя комму
нистов на технический про
гресс, совершенствование 
технологии производства, 
организации труда И норми
рования, бюро райкома 
КПСС не заметило, что не
которые хозяйственные ру
ководители недооценивают 
воспитательную работу. Ру
ководители Асиновского 
ДОКа пытались решать важ
ные производственные воп
росы, не советуясь с рабо
чими, широко не вовлекая 
их в управление производ
ством и ’ общественной 
жизнью. Пришлось ретивых 
администраторов поправлять 
на бюро областного комите
та партии. ’

Ошибки в расстановке и 
воспитании кадров, неуме
ние ряда руководителей кри
тически подойти к результа
там своей деятельности, мо
билизовать коллективы  ̂ на 
преодоление трудностей — 
именно эти причины назы
вали делегаты, отвечая на 
вопрос, почему промышлен
ность Асиновского района в 
целом не выполнила з̂ада
ний пятилетки и юбилейного 
года, почему семь предприя
тий, в том числе оба лес
промхоза, работают убыточ
но.

С помощью обкома пар
тии руководители района 
выработали в последнее вре
мя более эффективные мето
ды руководства производст
вом, четко определили пер
спективы развития предприя
тий. Уже выпускается дере- 
вообработчиками новая про
дукция. Заканчивается про
кладка железной дороги 
Асино — Белый Яр. Стро
ится первый в Западной Си
бири мощный цех древесно
волокнистых - плит. Высту
пая с трибуны конференции, 
делегаты подчеркивали.важ
ность комплексной перера
ботки древесины, говорили 
о необходимости быстрее 
строить цехи лесопиления и 
переработки отходов в лес
промхозах.

Немало сделано для соз
дания собственной базы 
стройиндустрии. А эта зада

ча была, как известно, выде
лена областной парторгани
зацией как одно из ударных 
направлений развития обла
сти.

Разная степень боевито
сти первичных организаций 
определила и пестроту хо
зяйственных результатов. 
На трактороремонтном за
воде, в совхозе «Комму
нист» партийцы заняты на 
решающих участках произ
водства, личным примером 
вдохновляют людей на удар
ный труд. Здесь тщательно 
готовятся и активно прохо
дят партийные собрания, 
строго контролируется вы
полнение принятых реше
ний. Эти предприятия за
воевали славу передовых.

Сочетание грамотного хо
зяйствования с партийной 
заботой об условиях труда и 
быта рабочих — тепереш
ний стиль руководства Аси
новского деревообрабаты
вающего комбината. Поэто
му значительно повысилась 
трудовая активность коллек
тива, после длительного от
ставания выполнен в 1970 
году план по всем основным 
показателям. Деревообра- 
ботчики стали инициаторами 
движения: 29 процентов го
дового плана —- к открытию 
съезда партии.

А вот об уровне партийно
организационной работы в 
Асиновском леспромхозе 
можно судить хотя бы по та
кому факту. Коммунисты 
управления леспромхоза 
лишь Дважды за год встре
тились на своих собраниях. 
И, безусловно, райком несет 
вину за то, что опыт лучших 
секретарей партийных орга
низаций распространялся не
достаточно энергично. Оста
вались незамеченными доб. 
рые дела ряда Цеховых ор
ганизаций и партгрупп.

Слесарь трактороремонт
ного завода А. А. Петров 
говорил:

— Мы, члены райкома 
партии, чаще были активны
ми слушателями, чем про
водниками решений райко
ма. Нам слишком мало да
валось поручений. Не пото
му ли у секретарей райкома 
тт. Колтыкова и Трифонова, 
заведующих отделами под
час не оставалось вреМенй 
для посещения рабочих кол
лективов,' бесед с рядовыми 
Коммунистами?

Устаревшие методы пар
тийного руководства — из
лишняя приверженность К 
телефону, любовь к состав
лению справок — критико
вали и,другие выступавшие: 
секретарь партийной орга
низации автотранспортного 
предприятия Н. И. Левиц
кий, председатель межкол
хозной строительной органи
заций И. А. Петров, штука
тур-маляр СУ-24, член обко
ма КПСС В. И. Стреколов- 
ская. Итог замечаниям и 
предложениям по этому 
вопросу подвел В. А. Шика- 
нов, секретарь парткома сов
хоза «Коммунист»:

— Бели бы каждый член 
райкома чувствовал ответст
венность, помощь и кон
троль со стороны бюро — 
все решения районного ко
митета партии были бы вы
полнены. Пока многие из 
них остались лишь в прото
колах.

Районная конференция 
констатировала большие не
достатки в развитии сель
ского хозяйства. Асиновцы 
сократили производство зер
на, льна, картофеля.

Серьезную ошибку рай
ком КПСС и райисполком 
допустили в руководстве жи
вотноводством. Дело в том, 
что резкое увеличение про
изводства продукции воз
можно в этой отрасли лишь 
при одновременном решении 
двух задач — росте продук
тивности скота и увеличений 
поголовья. Асиновцы же 
«пошли своим путем», пока
зав необдуманность, одно
сторонность. Их ставка на 
повышение продуктивности 
без роста поголовья' скота 
была бита жизнью. Упуще
ние тем более , непрости
тельно, что асиновцев 
своевременно поправляли, 
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они знали об опыте передо
виков.

Вот и Приходится руково
дителям района, специали
стам сельхозуправления а 
многих хозяйств с горечью 
признавать: поголовье круп
ного рогатого скота — на 
уровне . 1965 года, поголовье 
свиней сократилось на одну 
треть. Естественно, сокра
тилось в 1970 году и про
изводство мяса, молока.

Как поправить упущение? 
Делегаты указали верные 
пути развития животновод
ства, нацелили коммунистов 
на строительство животно
водческих комплексов, на 
привлечение к этому удар
ному делу крупных промыш
ленных предприятий. Акцен
тировалась мысль: создание 
таких комплексов будет 
не только залогом выполне
ния планов, но и значитель
но улучшит условия труда 
животноводов.

Вообще надо отметить, 
что быт, условия труда и до
суга людей анализировались 
на конференции очень вни
мательно.

В городе, в лесных и сов
хозных поселках пятилетка 
оставила немало новостроек. 
Три школы, Дом пионеров, 
15 современных Магазинов, 
детская спортивная школа, 
клубы, жилые дома. В быт 
асиновцев входит газ. В два 
раза возрос объем бытовых 
услуг. Люди стали жить 
обеспеченнее, уютнее. Сред
няя заработная плата воз
росла более чем на 30 про
центов.

Но социально - культур
ные перемены, указали де; 
легаты, были бы значитель
нее, если бы районный Ко
митет партии настойчиво 
воспитывал чувство высокой 
ответственности за поручен
ное дело у всех руководите
лей, лучше концентрировал 
силы общественности на 
борьбу за современный об
лик, высокую культуру на
селенных Пунктов. Роль ис
полкомов районного и гороД- 
сйоГо Советов депутатов 
трудящихся, многих сельсо
ветов принижена. Оттого не 
выполнена трехлегка по 
культуре, оттого немало на
реканий на бытовые неуря
дицы, недостатки культур
ного, торгового обслужива
ния, на работу транспорта и 
связи. Об этом говорили с 
трибуны конференции В. И. 
Чернышов — столяр Бату- 
ринской судоверфи, В. В. 
Корнев — директор совхоза 
«Филимоновский» и другие 
товарищи.

Если депутаты местных 
Советов, руководители пред
приятий будут более чутко 
реагировать на запросы 
трудящихся, можно многое 
поправить в короткие сро
ки. Рассказывая о делах и 
планах недавно созданной на 
ДОКе строительной органи
зации, призывая • больше 
строить хозяйственным спо
собом, директор комбината
В. М. Кубинский предло
жил:

— Давайте подумаем о 
возведении в Асйне спор
тивного комплекса и стадио
на. Наше предприятие най
дет на эти цели 100 — 150 
тысяч рублей, привлечет ра
бочих. Ни один коллектив, я 
думаю, не откажется участ
вовать в столь добром деле. 
Это поможет и закреплению, 
и воспитанию-, кадров, осо
бенно молодых.

Кстати, проблема воспи
тания молодежи была выде
лена, поднималась острее, 
чем всегда. И что отрадно— 
предметнее. С разных сто
рон обдумывали вопросы 
воспитания нашей смены 
делегаты конференции. Сек
ретарь парткома Лайского 
леспромхоза Н. В. Бурдоби- 
цын, секретарь партийной 
организации узла связи 
П. И. Кошелев, директор 
комбината бытовогоk обслу
живания А. Л. Салтыкова 
предложили меры для улуч
шения подготовки рабочих 
массовых профессий с уче
том нужд района. Комбай
нер совхоза имени Ленина 
Е. М. Котоз обеспокоен тем, 
что многие коммунисты —
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редкие гости на комсомоль
ских собраниях, в школе. 
Секретарь райкома ВЛКСМ
В. Г. БаДДИй считает необ
ходимым усилить военно- 
патриотическое воспитание. 
Директор НовониколаеВской 
средней школы А. И. Самой
лов подчеркнул роль семьи 
и общественности в воспи
тании детей младшего воз
раста.

Конечно, недостаточная 
эффективность идейного 
воспитания сказывается не 
только в работе с моло
дежью. 23 тысячи Челове
ко-дней в год составили -про
гулы на промышленных 

' предприятиях. Не изжиты 
нарушения общественного 
порядка, факты расточи
тельства и бесхозяйственно
сти. А позорный пережи
ток — пьянство? Делегаты 
тт. Корнев, Воробьев и 
другие говорили, что борь
бу с любителями спиртного 
надо вести сообща, беском
промиссно, последователь
но. Самое сильное средство 
в этой борьбе — личный 
пример коммуниста, руково
дителя. Тот из них, кто пьет 
И сочувствует пьяницам, ав
томатически выбывает из 
вожаков, сам исключает се
бя из партии. Новому соста
ву райкома КПСС необходи
мо обратить особое внима
ние на соблюдение государ
ственной и трудбвой дисци
плины, Устава КПСС ком
мунистами.

Арсенал всех средств 
массово-политической рабо
ты следует сегодня исполь
зовать для широкой пропа
ганды итогов пятилетки, на
шего советского образа 
жизни, мобилизации людей 
на новые успехи. Не только 
работник райкома КПСС — 
каждый коммунист должен 
быть страстным агитатором 
и организатором. . Только 
призыв, подкрепленный лич
ной инициативой, высоким 
примером, будет услышан, 
понят, поддержан. Только В 
этом случае будут созданы 
все условия для развития 
инициативы Масс.

Размышляя об истоках 
трудового энтузиазма со
ветских людей, машинист 
тепловоза Асиновского лес
промхоза делегат конфе
ренции Г. К. Хромин ска- , 
зал:

— Понятно, что 1970 
год был особенным. Тут и 
столетие со дня рождения 
Ильича, и четверть века ве
ликой Победы. Успехи до
стигнуты немалые. Но мы 
не имеем права топтаться 
на месте. Оттого в народе с 
таким воодушевлением вос
приняты задачи, поставлен
ные декабрьским Пленумом 
ЦК КПСС и второй сессией 
Верховного Совета СССР. 
Мы безраздельно верим сво
ей Коммунистической пар
тии, Всегда поддержим ей 
политику взлетом трудово
го энтузиазма. Ибо в основе 
основ Этой политики — бла
го народа.

Сегодня самый популяр
ный лозунг среди асинов
цев: «Съезду партии — 
ударный труд». Труженики 
района определили себе вы
сокие рубежи на старте но
вой пятилетки. И конферен
ция показала, что они полны 
решимости нанлучшим об
разом выполнить принятые 
обязательства. Острая, прин
ципиальная, доброжелатель
ная критика, понимание сво
ей авангардной роли, стрем
ление оценивать труд новой 
меркой сделали разговор 
коммунистов памятным и по
лезным.

На конференции высту
пил с речью первый секре
тарь обкома партии Е. К. 
Лигачев.

Конференция избрала но
вый состав районного коми
тета партии, ревизионной 
комиссии и делегатов на 
областную Партконферен
цию.

* * *
На состоявшемся пленуме 

первым секретарем райкома 
КПСС пзбран А. Д. Колты
ков, вторым — Ю. И. Три
фонов, секретарем — А. И. 
Каратаев.

В. БРЫНДИНА.

Мастерская приглашает 
на ремонт

В поселке Бондарка, где 
расположена вторая ферма 
совхоза «Каргасокский», 
сдана в эксплуатацию ма
стерская технического об
служивания на 50 условных 
ремонтов в год. Пуск ма
стерской позволит органи
зовать круглогодовой ре
монт тракторов п другой 
сельскохозяйственной тех
ники. Строил мастерскую и 
производил монтаж обору
дования коллектив строи
тельного управления
треста «Томсксельстрой».

Т. ТИМОФЕЕВ,
Каргасокский район.

ДВАДЦАТЬ СЕМЬ ЛЕТ НАЗАД ПРИШЛА НА ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРО
ЛАМПОВЫЙ ЗАВОД ЕВДОКИЯ ВАСИЛЬЕВНА ТРУЕАРОВА. ОНА ОДНА 
112«ЛУЧЦ1ИХ РАБОТНИЦ ЦЕХА ШИРПОТРЕБА. ВЕТЕРАН ПРОИЗВОД
СТВА — В ПЕРВЫХ РЯДАХ СОРЕВНУЮЩИХСЯ ЗА ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕ
ЧУ XXIV СЪЕЗДА КПСС.

Фото Э. Стойлова.

♦
НАРАЩИВАЮТ ТЕМПЫ РЕМОНТА ТЕХНИКИ МЕХАНИЗАТОРЫ СОВ

ХОЗА «КРАСНОЕ ЗНАМЯ» ТОМСКОГО РАЙОНА. В МАШИННО-ТВАК- 
ТОРНОИ МАСТЕРСКОЙ ВПЕРЕДИ — КОММУНИСТЫ И КОМСОМОЛЬЦЫ. 
ВЫСОКОЙ ВЫРАБОТКИ ДОБИВАЕТСЯ В ЭТИ ДНИ ТОКАРЬ АНТОН 
ФРАНЦЕВИЧ РУДННЦКАС. НЕДАВНО КОММУНИСТЫ ИЗБРАЛИ ЕГО 
СЕКРЕТАРЕМ ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ СЁМИЛУЖЕНСКОГО ОТДЕ
ЛЕНИЯ.

НА СНИМКЕ: КОММУНИСТ А. Ф. РУДНИЦКАС.
Фото В. РЫбалова.

НОВЫЙ ЭТАП ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ
Томский райком КПСС 

хорошо подготовил партий
ную конференцию. Это про
являлось во многом: обсто
ятельный, самокритичный 
отчетный доклад, с которым 
выступил первый секретарь 
райкома КПСС В. Г. Попов; 
деловой и принципиальный 
тон прений, в которых ак
тивное участие приняли де
легаты, работающие на са
мых важных участках про
изводства — на фермах, в 
лесных делянах, на речном 
флоте. И, наконец, конфе
ренция проходила четко, ор
ганизованно.

Обширные статистические 
данные, факты повседнев
ной практической работы, 
приведенные в докладе и в 
выступлениях, послужили 
как бы исходным материа
лом для глубокого партий
ного анализа на конферен
ции, тенденций в экономиче
ской жизни района, в орга
низаторской и политической 
работе партийных комите
тов, первичных организа
ций.

Естественно, что внима- 
• ние делегатов было прежде 
всего приковано к задачам 
по выполнению решений 
июльского (1970 г.) Плену
ма ЦК КПСС. Томский рай
он — пригородный, и этим 
во многом определяются за
дачи сельских коммунистов. 
Очень важно, что на конфе
ренции в связи с этим неод-- 
нократно подчеркивалась 
значимость задачи макси
мального удовлетворения 
постоянно растущих запро
сов населения областного 
центра...

Прошедшая пятилетка 
принесла. немалые успехи 
Томской районной партий
ной организации. Среднего
довой объем валовой про
дукции сельского хозяйства 
по сравнению с предыду
щей пятилеткой увеличил
ся на 35 процентов. Одним 
из важнейших итогов, гово
рилось в докладе, является 
рост политической созна
тельности тружеников села. 
Называлась целая плеяда 
самоотверженных, знающих 
свое дело животноводов', 
овощеводов, механизаторов, 
опыт которых является зо
лотым фондом районной 
партийной организации.

Пятилетка также ознаме
новалась индустриализаци
ей животноводства, разви
тием овощеводства в закры
том грунте на базе принци
пиально новой технологии и 
организации труда.

Все это позволило сверх 
установленного плана за пя
тилетие продать государст
ву 76 тысяч тонн зерна, 
27,3 тысячи тонн- молока,
7,4 тысячи тонн мяса, 15,6 
миллиона штук яиц.

Но если соизмерить эти 
данные с возможностями 
пригородных хозяйств, то 
можно понять чувство неу
довлетворенности, которое 
прозвучало в ряде выступ
лений делегатов. В совхозах 
за последние два года сни
зились темпы роста произ
водства основной продук
ции. В 1970 году, например, 
было реализовано по срав
нению с предыдущим годом 
на 13 процентов меньше мя
са, только на 2 процента 
возросла реализация моло
ка. Пятилетний план загото
вок картофеля выполнен на 
96 процентов.

Видели ли в райкоме 
тенденции, которые сдержи
вали темпы . роста произ
водства продукции? Да, ви
дели. Но этого мало. Рай
ком, как это признавалось В 
отчетном докладе, не всегда 
был последователен и тре

бователен в работе с руко
водящими кадрами, мирил
ся с проявлениями неорга
низованности и консерва
тизма.

Вот некоторые примеры. 
Совхоз «Степановский» на 
семистах гектарах пашни
производит больше мяса, 
чем совхоз «Победа», земли- 
которого Занимают чуть ли 
не половину территории 
бывшего Туганского района. 
Очень плохо ведут дело ру
ководители совхоза «Бату- 
рннский». За пятилетку ог
ромные средства были вло
жены в материально-техни
ческую базу совхоза «Тах- 
тамышевский», а производ
ство здесь по сути топчется 
на месте. В райкоме не раз 
увещевали руководителей 
этих хозяйств, подсказыва
ли пути улучшения работы, 
но этих мер оказалось не
достаточно.

Директор совхоза «Рыба- 
ловский» А. П. Масалыкин 
в своем выступлении под
черкнул, что, наряду с повы
шением требовательности к 
руководящим работникам, 
райкому необходимо посто
янно заботиться об обогаще
нии их опытом, знанием но
вейших достижений науки.

Сейчас в районе идет 
процесс специализации и 
концентрации . сельскохозяй
ственного производства. В 
том же совхозе «Рыбалов- 
ский» раньше три отделе
ния -занимались выращива
нием картофеля., .теперь — 
два. Тепличное хозяйство 
сосредоточивается на цент
ральной усадьбе. Создается 
крупный животноводческий 
комплекс на 600 голов. Та
кое направление принято и 
в ряде Других хозяйств. Это 
вызвало к жизни новые 
сложные проблемы, связан
ные с управлением сельско
хозяйственным производст
вом, организацией работы 
внутрихозяйственного тран
спорта, созданием при круп
ных фабриках мяса и моло
ка современных культурных 
пастбищ.

— Признаться, — про
должал А. П. Масалыкин,— 
мне, да и другим нашим 
руководителям не приходи
лось видеть в натуре куль
турное пастбище. Хорошо 
бы райкому организовать 
систему учебы кадров на 
опыте передовых хозяйств 
Сибрри. Между тем об этой 
важной части партийного 
руководства экономикой 
райком порой забывает. Вот 
недавно пущен а эксплуата
цию крупный животновод
ческий комплекс в Верши
нине. Но даже директора 
совхозов туда не приглаша
лись.

Из 700 механизаторов 
района в школах повыше
ния квалификации и пере
дового опыта учатся только 
400. Такая же картина и с 
обучением кадров животно
водов, овощеводов. Занятия 
в школах проходят порой 
формально, часто срывают
ся. Начальник районного уп
равления сельского хозяй
ства С. С. Новосельцев 
в своем выступлении пра
вильно подчеркивал, что 
при нынешнем уровне ме
ханизации и технологии 
сельского хозяйства одного 
старания и смекалки уже 
мало. Нужны знания. Надо 
думать, что специалисты 
управления не ограничатся 
только констатацией выво
дов, а помогут людям приоб
рести эти знания.

Да, знания, опыт, наука 
ныне стали решающими 
производительными силами 
в- развитии сельского хозяй
ства. Для Томского района
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это очень актуальный воп
рос. Уже сейчас здесь такой 
уровень капиталовложений, 
на который другие районы 
выйдут только завтра. До
статочно сказать, что ocj 
новные фонды совхозов вы
росли за пятилетие , на 43 
процента, а уже в 1971 го
ду в развитие материально- 
технической базы приго
родных хозяйств будет вло
жено 26 процентов всех ас
сигнований на сельское хо
зяйство области. Таким об
разом, в Томском районе 
наиболее зримо уже сейчас 
проявляются меры, наме
ченные июльским Пленумом 
ЦК КПСС. Вот почему 
именно здесь предстоит осу
ществить систему наиболее 
эффективного использова
ния капитальных затрат, ос
новных фондов, всей той 
огромной помощи, которую 
оказывает нашей области 
ЦК КПСС и Советское пра
вительство. Более того, Том
ский район, если. учесть его 
возможности, а также нали- 

-чие на его территории госу
дарственной опытной сель
скохозяйственной станцищ 
призван стать и своеобраз
ной лабораторией для ис
следования и практического 
осуществления системы мер 
по повышению эффективно
сти сельского хозяйства в 
условиях быстро растущей 
Материально-технической базы. .

В связи с этим интерес 
представляет выступление 
на конференции директора 
государственной опытной 
станции Б. Н. Сидоренко, 
который, в частности, оста
новился на проблемах 
внедрения уже испытанных 
методов и научных реко
мендаций, особенно в обла
сти механизации производ
ства. Медленно прививается 
групповой метод уборки. 
Консерватизм проявляется 
и когда речь заходит о соз
дании в каждом хозяйстве 
механизированных пунктов 
для сортировки картофеля. 
Теоретически уже нет ника
ких невыясненных вопросов, 
связанных с созданием про
изводственных центров, а в 
совхозе «Тахтамышевский», 
например, крупный зернооб
рабатывающий пункт пост
роили на отшибе. Не сегод
ня, так завтра возникнет не
обходимость применять в 
системе управления круп
ными сельскохозяйственны!. V 
ми производствами радио, 
телевидение, но эта перс
пектива не учитывается при 
решении вопросов концен
трации производства.

На конференции многие 
делегаты в своих выступле
ниях рассматривали эконо
мические проблемы в тесной 
связи с социальными. В 
свое время райком КПСС 
на пленуме рассмотрел воп
рос о- плане' социального 
развития .коллектива Са- 
мусьской РЭБ флота. Сек
ретарь парткома РЭБ флота 
Р. А. Леппа сообщил, что 
план этот выполняется ус
пешно, что благотворно ска
зывается на всех сторонах 
жизни коллектива.

Очень интересным было 
выступление рабочего Ту
ганского леспромхоза, сек
ретаря комсомольской орга
низаций-лесоцеха М. И. За- 
хожего. Оно еще раз пока- 
зало, как велики возможно
сти каждого коллектива для 
решения многих социальных 
проблем. В цехе, где рабо
тает М. И. Захожий, нет те
кучести кадров —• бича мно
гих предприятий. Здесь от
казались от ручного труда, 
внедрив комплексную меха*
luiniimlinHuaiiiumiHmilUHBiigliiu

низацию, вобравшую в себя 
узлы и приспособления, 
разработанные местными 
специалистами и . рациона
лизаторами. Это позволило 
на 30 процентов повысить 
нормы выработки, на 20 
процентов увеличить сред-* 
нюю зарплату. Изменился 
характер самого труда, и 
люди с удовольствием идут 
в свой цех. Рядом с цехом 
выстроили столовую. Здесь 
дешевые обеды из продук
тов, полученных в,, своем 
подсобном хозяйстве. А 
главное — обед= сейчас за
нимает не. более 15 минут. 
Остальное время перерыва 
люди используют для того, 
чтобы послушать лекцию, 
побеседовать с товарищами, 
встретиться с руководителя
ми.

Выступление молодого 
рабочего прозвучало, как 
призыв от разговоров о со
циальном развитии перейти 
к конкретному делу.

Рабочий,. Моряковской 
РЭБ флота Н. С. Петрунь- 
кйн также посвятил свое 
выступление этой теме, кри
тиковал райком КПСС за 
то, что он слабо повышает 
ответственность райисполко
ма, других учреждений за 
удовлетворение запросов 
трудящихся. Характер этих 
запросов очень радует. 
Н. С. Летрунькин требовал, 
чтобы и во время весенней 
распутицы была организова
на регулярная доставка га
зет, фильмов, критиковал 
недостатки в организации 
работы коммунального, тран
спорта. Жители Моряковки 
порой обращаются в рай
ком, райисполком с пред
ложениями по этим вопро
сам, но контроль за их пись
мами и заявлениями, по 
мнению, И. С. Петрунькина, 
поставлен плохо.

Конференция уделила 
значительное внимание ме
рам но выполнению обяза
тельств, принятых в честь 
XXIV съезда КПСС. По об
разному выражению доярки 
совхоза «Рыбаловекий» 3. Г. 
Никитиной, начало года —- 
это как утро, а всякое доб
рое дело — так уж ведется 
— начинают утром. Обяза
тельство 3. Г. Никитиной, о 
котором она сообщила на 
конференции, — надоить в 
первом квартале от каждой 
коровы по 1.400 килограм
мов молока. Знатные; рыбо- 
ловские доярки хорошо на-, 
чали утро нового года. Но 
в ряде хозяйств уже в пер
вые дни января снизились 
надои.

На конференции шел об
стоятельный разговор о пер
воочередных практических 
задачах начавшейся пяти
летки. Основой пригородно
го животноводства, подчер
кивалось в выступлениях, 
остается земледелие. Между 
тем в районе мало уделяют 
внимания зерновому хозяй
ству. „Здесь урожаи ниже 
среднеобластных, игнориру
ются посевы озимых куль
тур, ячменя. Медленно идет 
внедрение севооборотов.

На конференции выступил 
председатель облисполкома 
Н. В. Лукьяненок.

Избраны новый состав 
райкома КПСС, ревизионной 
комиссии и делегаты на об
ластную партийную конфе
ренцию. * * *'

Состоялся пленум Том
ского райкома КПСС. Пер
вым секретарем райкома 
избран В. Г. Попов, вторым 
секретарем — В. Г. Свири
дов, секретарем — П. И. 
Ляшко.

А. БРУСКИН. , 
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УЧИТЬ ВСЕ» И УЧИТЬ КОРОШО

ИСПЫТАНИЕ ТРУДНОСТЬЮ
В этом учебном году чет

вертые классы повсеместно 
перешли на предметное обу
чение. Таким образом, они 
стали первой ступенью сред
ней школы.

Первое, о чем следовало 
позаботиться при. подготов- 

, ке к этому переходу, — это 
об учительских кадрах. И 
надо сказать, в основном 
кадровый вопрос решен. В 
Школах нашей области рус
ский язык четвероклассни
кам преподают 423 учителя. 
Из них 198 с высшим обра
зованием, 72 — с незакон
ченным высшим и 153

опытных педагога выдвину
то из начальных классов.
, Сегодня мы можем на
звать имена учителей, кото
рые умело обучают четверо
классников. Хорошие знания 
дают детя.м в школах Бак- 
чарского района учителя 
С. А. Приколотто, Г. Н. Ла
ут И Л. П. Комиссарова, 
учителя Асиновского рай
она Т. А. Сильченко, 
Р. Н. Золотарева (шко
лы №№ 4 и 1 г .  Асина),
Н. Б. Ковальчук (Ново- 
Николаевская школа), том
ские учителя А. А. Белин
ская (школа № 6), Т. А. 
Демьяненко (школа № 12).

Успех лучших учителей 
определяется в первую оче
редь тем, что, хорошо 
представляя особенности - 
новой программы и учи
тывая возрастные особен
ности учащихся, они глубо
ко продумывают уроки в ме
тодическом отношении, боль
шое внимание уделяют раз
витию речи и орфографиче
ской зоркости.

Лучшие учителя много 
работают с учебником, при 
объяснении нового материа
ла опираются на знания и 
наблюдения учащихся. Их 
воспитанники умеют четко 
вести грамматический раз

бор, дают правильное объяс
нение встречающимся орфо
граммам, уМеют находить 
грамматическую основу 
предложения, отличать сло
восочетания от предложе
ний.

Особого внимания заслу
живает опыт Антонины 
Александровны Белинской. 
На первый взгляд, нет ниче
го необыкновенного в ее 
уроках. Все просто, нет ни
чего надуманного, лишнего, 
рассчитанного на внешний 
эффект. Но ее работа ре
зультативна тем, что ' на 
каждом этапе урока есть

элементы активного позна
ния.

На одном Из уроков по 
развитию речи (подготовка
к изложению) учительница 
читает детям . интересный ' 
рассказ «Кирюшка», кото
рый им очень нравится. Это 
видно но их улыбкам, по за
дорным огонькам в глазах. 
Четвероклассники без труда 
определяют ' тему рассказа... 
Этому их уже. научила учи-? 
тельница. На этом уроке Она 
учит их находить основную 
мысль и предлагает коллек
тивно проследить за тем, 
как автор раскрывает ее. 
Учащиеся с помощью вопро
сов учительницы справля
ются с заданием. Так новое 
и трудное Для детей стано
вится доступным и Ясным. 
На этом же уроке ребята 
уяснили смысловое Значе
ние новых для них слов, 
выражений, подобрали сло
восочетания, которые они 
введут в текст изложения. В 
результате такой подготови
тельной работы дети написа
ли изложение грамотно, жи
вым языком.

Каждый урок Антонина 
Александровна заканчивает 
вопросом: «Ребята, чем же 
вы сегодня занимались?». И 
дети, подводя итог, еще раз 

| заостряют внимание на том,
. что ими усвоено на уроке. 
Такая кропотливая, целена
правленная, повседневная 
работа учительницы дает 
хорошие плоДы. Ее ученики 
успешно справились- с кон
трольным сочинением,- Полу
чив 20 четверок и пяте- 

■ рок. Справились и с конт
рольным. диктантом: 24
отличных и хороших оценок.

Пример А. А. Белинской 
дает право сказать, что но
вая программа посильна 
учащимся 4-х классов. Луч
шие учителя поняли, что но
вая программа — это не ме
ханическое перенесение ма
териала из 5:го класса в 4-й, 
а действительно новая по со
держанию и по методам ра
бота.

Но, к сожалению, не все 
благополучно в обучении 
четвероклассников. Низкое 
качество знаний по русскому 
языку показали учащиеся

Ново-Кусковской, Минаев
ской школ Асиновского рай
она, томских школ №№ 8, 
51, 34. В школе № 51 не 
справилось с контрольным 
заданием 17 процентов уча
щихся,

Плохие результаты В этих 
школах не случайны. Учите
ля не усвоили требований 
новой Программы, допуска
ют нарушения в выполнении 
ее. так, предметники, впер
вые занимающиеся с малы
шами, не учитывают их воз
растных особенностей и рас
ширяют, усложняют про
граммный материал, зача
стую предлагая его из курса 
6-го и 7-го классов. Некото
рые преподаватели изучают 
разделы, исключенные на 
переходный период из обу
чения, допускают большие 
отклонения, сокращают ко
личество часов, предназна
ченных на изучение Допол
нительных сведений за 
3-й класс. Такое произ
вольное обращение с про
граммой стало возмож
ным потому, что райоцные

отделы народного образова- 
■ ния, руководители школ сла
бо Контролируют учебный 
процесс в 4-х классах. А 
есть данные, которые свиде
тельствуют, что не все ди
ректора Школ знают требо
вания новой программы. В 
некоторых школах директо
ра не посещают уроки, на 
педсоветах не обсуждаются 
методы работы с четверо
классниками.

Наша главная задача се
годня состоит в том, чтобы 
четвероклассники перешли с 
прочными знаниями в . 5-й 
класс. Но решить эту задачу 
успешно можно лишь прй 
условии, что сами учителя 
ответственно отнесутся к 
обучению, но новым програм
мам и что им будет оказана 
помощь со стороны руково
дителей школ, отделов на
родного образования.

В. РАЗГИЛЬДЕЕВА, 
заведующая кабинетом 
русского языка и лите
ратуры областного . ин
ститута усовершенство

вания учителей.

Тридцать пять лет работает в школе Нина Васильевна 
Бажанова. В Кафтанчиковской средней школе Томского 
района она преподает русский язык. Ее уроки проходят 
всегда интересно, обязательно с наглядными пособиями. 
Нередко они продолжаются на лоне природы, где русское 
слово для детей становится особенно ярким н емким, осо
бенно выразительным.

Любит она ребятишек, любят и они ее. Есть чему по
учиться на уроках Нины ВасИЛьевйы Молодым, начинаю
щим свою педагогическую деятельность учителям. Нина 
Васильевна — активная общественница. Она часто высту
пает с лекциями, ведет с родителями беседы на темы вос
питания. Коллектив школы избрал ее председателем ме
стного комитета.

НА СНИМКЕ: Н. В. Бажанова среди ее учеников.
Фото А. Искакова.

МОСКВА. В научно-исследовательском секторе инсти
тута «Гидропроект» проводятся гидравлические исследо
вания на модели плотины Саяно-Шушенской ГЭС. Здесь 
разрабатывают такую схему сброса воды, при которой по
ток, падая, не подвергал бы плотину опасности кавитаци
онного . разрушения.

НА СНИМКЕ: во время испытаний водосливной части 
модели Саяно-ШуШенсКой ГЭС. Слева направо: старший 
лаборант отдела гидравлических исследований Н. Деми
на, старший техник В. Воронцов'.

Фото В. Кузьмина. (Фотохроника ТАСС).

И Н И Ц И А Т И В А
Д Е П У Т А Т А
ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ СЕЛЬСКОГО СОВЕТА

Р

Изучая материалы Все
российского совещания пред
седателей исполкомов посел
ковых и сельских Советов, 
размышляя о сделан
ном и упущенном, ищешь 
ответ на вопрос: как эф
фективнее строить работу?

Там, где роль депутатов 
была активной, где они про
являли настоящую заботу о 
состоянии дел, — там обя
зательно и перемены к луч
шему. Примеров тому не
мало.

Весной одно время на вы
полнении плана продажи мо
лока государству в совхозе 
«Северный» йагубйо ска
зывались неурядицы с 
транспортировкой. То фляг 
не хватало, то молоковоза 
не было. Продукция порти
лась. Депутат сельсовета 
Василий Федорович Семенов 
и члены сельскохозяйствен
ной комиссии встретились с 
управляющими отделения
ми, бригадирами, а затем 
остро поставили вопрос пе
ред дирекцией совхоза. Она 
выделила и переоборудова
ла машину для доставки Мо
лока. Раздобыли и недо
стающие фляги.

Депутат Надежда Василь
евна Мещерякова — завуч 
местной Школы—часто быва
ет на животноводческой фер
ме. Столкнувшись с факта- & 
ми антисанитарии, она при
шла в сельсовет, настояла, 
чтобы вопрос о санитарном 
состоянии ферм, о захлам
ленности территории мастер
ской- и гаража был рассмот
рен на заседании исполкома.
I, Разговор получился прин

ципиальный, осГрый. Уп- ' 
равняющему, бригадиру, за
ведующим мастерской и га- ■ 
ражом депутаты предъявили / 
серьезные, претензии. Пере
мены после этого последо
вали без особых задержек. 
Порядок навели.

Надо сказать, что забота 
о чистоте не только при- 
фермских участков, но и 
дворов, улиц становится в 
нашей деревне как бы тра-‘ 
дицией. Инициатор этого 
доброго дела -г- заведующая 
медпунктом депутат Мария 
Степановна Кудрявцева. Поi 
ее предложению сельсовет 
организовал соревнование за! 
чистоту и благоустройство\ 
каждого двора. Депутаты де

лают подворный обход, вы
сказывают. замечания, поже
лания, советы.

Теперь под окном почти 
каждого дома — не только 
деревья, но и цветники. В 
прошлом году отремонтиро
вано 9 тысяч погонных мет- I 
ров штакетной изгороди, 2 
тысячи метров , тротуаров. ' 
500 метров тротуаров по
строили заново, высадили 
300 деревьев и кустар
ников, много тысяч корней 
цветочной рассады. За бла
гоустройство дворов, за вы
сокую санитарную культу
ру 90 жителям деревни 
вручили в День здоровья 
паспорта санитарного благо
получия.

Депутат Екатерина Ми
хайловна Зыкова — учи
тельница. Она председатель 
совета детской комнаты. По
ручение свое выполняет уме
ло, с хорошим педагогиче
ским тактом. Иван Дмитрие
вич Струков — механик. Он
возглавляет администра

тивную комиссию исполкома. 
Принципиальный товарищ, 
все вопросы решает опера
тивно.

Татьяна Андреевна Тито
ва —• разнорабочая. Депу
татское задание выполняет 
в срок, при этом непременно 
выскажет свои предложения, 
посоветует, что еще можно 
предпринять для пользы де
ла.

) Через депутатов мы доби
ваемся активности всего на
селения во всех сферах на
шей жизни. Важная задача, 
к примеру,— заготовка кор
мов. Прошедшим летом в 
совхозе проведено не Менее 
двадцати субботников и вос- 
кресниковд Организаторами 
массового выхода населения 
на воскресники по заготовке 
сена и хвои были депутаты.'! 
Работа проходила дружно. 
План по сену совхоз выпол
нил. Намного больше, чем 
намечалось, заготовлено си
лоса. Немало сделано в дни 
массовых выходов на вос
кресники в. период уборки 
хлеба.

Экономика была, есть и 
будет главной заботой мест
ных Советов, подчеркну
то на Всероссийском совеща
нии председателей исполко
мов сельских и поселковых 
Советов. Экономикой, произ

водством исполком нашего 
Совета интересуется посто
янно. Рассматриваем мы та
кие вопросы, как подготовка 
к севу, уборке урожая, зи
мовке скота. Если в чем-то 
видим недоработки, предъ
являем спрос к тем, по чьей 
вийе они стали возможны. 
Контролируем исполнение.

Нам надо, наверное, боль
ше проявлять интереса и к 
перспективным, ключевым 
проблемам совхознбго про
изводства, таким, как за
крепление кадров,' снижение 
себестоимости продукции, 
строительство жилья. В на
ступившем году совхоз на
мечает построить не менее 
20 квартир для рабочих. 
Ход строительства исполком 
берет под свой контроль.
; Мы стремимся проявить 

интерес к каждому депута
ту. И официально, и, как го
ворится, в рабочем порядке 
— спрашиваем, подсказыва
ем, контролируем. Отмечаем 
инициативных, делаем заме
чания тем, у кого порою не
достает общественной актив
ности. Добиваемся, чтобы 
каждый на своем рабочем 
месте и в своей комиссии 
проявлял как можно больше 
озабоченности об общем де
ле, чтобы роль каждого 
депутата была более замет
ной и результативной. Успе
ха можно достичь лишь в 
тесном контакте с дирекци
ей, е партийной организаци
ей совхоза. Такой контакт у 
нас достигнут. Секретарь 
партбюро Николай Дмитрие
вич Зверев, директор совхо
за «Северный» Алексей Ва
сильевич Матвеев всегда с 
пониманием, и участием от
носятся к работе сельского 
Совета. Много помог совхоз 
в строительстве жилья для 
учителей, обязанностью Сво
ей считает также содержать 
в проезжем состоянии доро
ги. Требуется в чем-то со
действие сельсовета при раз
решений насуНднЫХ .Вопросов 
■*— обращаются к нам, мы 
помогаем силой обществен
ности, сидой и волей, дан
ной' Нам избирателями. Си
ла эта на селе крепнет, ав
торитет. сельского Совета 
повышается. 1

И. МАРТЮШЕВА, 
председатель Горелов- 
ского сельского Совета. 
Чаинскнй район.'ч.

НАГРАДЫ МНОГОДЕТНЫМ МАТЕРЯМ
Указами Президиума Вер

ховного Совета РСФСР нат 
граждена большая группа 
многодетных матерей, про
живающих в Томской обла
сти.

Ордена «Материнская 
слава», I, II и III степеней 
удостоены 40 женщин. В 
числе их М. С. Боркина — 
работница орса Белоярского 
леспромхоза Верхнекетско-

го района; Л. В. Черенко —- 
работница совхоза «Чаин- 
ский» Чайнского района;
A. С. Иванова — колхоз
ница колхоза «Сибирь» Ко- 
жевниковского района;.Л, А. 
Маевская — работница Кол- 
пашёвского леспромхоза;
B. Г. Чумутина — работни
ца Туганского комбината бы
тового обслуживания Том
ского района.

Медали «Медаль мате
ринства» получат 115 мно
годетны^ матерей, Это —

, Л. Ф. Ариханова из совхоза 
«Корниловский» Томского 
района, Е. С. ,Валян из сов
хоза «Шегарский», Н. Г. Ан
циферова — инженер завода, 
г. Томска; О. Г. ИмаМова — 
работница Вертикосской 
школы Каргасокского райо
на и многие другие.

ООБЩЕНИЯ В И Н Т Е Р Е С А Х  
С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В А

Л Е Н И Н С К И Й  С Б О Р Н И К
ВАРШАВА. (ТАСС). 

Варшавское издательство 
«Ксешкка и ведза» выпусти
ло в свет 7-й том «Докумен
ты и материалы по истории 
польско-советских отноше
ний», полностью посвящен
ный ленинской тематике. В

Сборник Включены материа
лы "об отношении В. Й. Ле
нина к независимости Поль
ши и к польскому рабочему 
движению, а также о влия
нии ленинских идей на фор
мирование политического- 
со,знания Пролетариата Си

лезии,и Домбровского уголь
ного бассейна. Кроме того, 
как сообщает агентство 
ПАП, том содержит инфор
мацию об изданных в Народ
ной Польше произведениях 
Владимира Ильича и музеях 
Ленина в ПНР.

Я Р Р И Н Г  В Ы Л Е Т Е Л  В Н Ь Ю  Й О Р К
ЛОНДОН, 11 января. 

(ТАСС). Специальный пред
ставитель генерального се
кретаря ООН на Ближнем 
Востоке Г. Ярринг, проводив
ший в Иерусалиме контакты 
с премьер-министром и ми
нистром иностранных дел 
Израиля, вылетел вчера в 
Нью-Йорк.

Некоторые органы запад
ной печати, комментируя ви
зит Г. Ярринга в Израиль, 
выражают опасение, что 
Телъ-АвйВ продолжает оста
ваться на своих старых эк
стремистских позициях.

Как известно, израиль
ские руководители делают 
все возможное, чтобы со

рвать Мирное урегулирова
ние ближневосточного кри
зиса, саботировать выпол
нение резолюции Совета 
Безопасности от 22 ноября 
1967 года и, опираясь на во
енную и политическую по
мощь США, удержать за 
собой оккупированные араб
ские территории.

БЕРЛИН, (ТАСС). В 
1970 году продолжался про
цесс установления диплома
тических отношений между 
Германской ■ Демократиче
ской Республикой и незави
симыми государствами Азии 
и Африки. За этот период 
Германская Демократиче
ская Республика установила 
дипломатические отношений 
еще с семью азиатскими и 
африканскими государства
ми, заявил, выступая по те
левидению, заместитель ми
нистра иностранных Дел 
ГДР В. Кизиветтер.

Другими в-ажными шага
ми в области развития отно

шений ГДР с афро-азиат
скими государствами бЫЙИ 
соглашение между ГДР и 
Индией об учреждении гене
ральных консульств, -а так
же соглашение об установ
лении консульских отноше
ний между ГДР и Кувейтом.

В. Кизиветтер отметил в 
этой связи,' что установле
ние дипломатических отно
шений ГДР с независимыми 

* государствами Азии и Аф
рики укрепляет позиция 
этих государств в ах борьбе 
против империализма за 
полное социальное и эконо
мическое освобождение.

ПОХИЩЕНИЕ АНГЛИЙСКОГО ПОСЛА
ЛОНДОН, (ТАСС). АН

ГЛИЙСКИЙ посол в Уругвае 
Джеффри Джексон был по
хищен утром 8 января — в 
Монтевидео. Как сообщает 
корреспондент агентства 
Рейтер из Монтевидео, ссы
лаясь на заявление местной • 
полиции, похищение совер

шили Члены нелегальной 
организации «Тупамарос». 
Они напали во дворе ан
глийского посольства на ав
томобиль, в котором нахо
дился Джексон, и после ко
роткой схватки с охраной 
захватили машину и увезли 
посла в неизвестном направ
лении.

Ф ранц узски й  ж урнал о происках сионистов
ПАРИЖ, 9 января. Корр. 

ТАСС О, 'Карасев переда
ет;

Французский еженедель
ник «Темуаньяж кретьен» 
напечатал выдержки из цир
кулярного письма, направ
ленного американской сио
нистской организацией ру
ководителям французских 
сионистских кругов. Это 
письмо, датированное 2 ию
ля 1970 года и подписанное 
президентом Всемирного 
сионистского союза Жаком 
Торчинером, раскрывает ис
тинные цели воинствующих 
американских сионистов.

«Основная задача амери
канской сионистской органи
зации, — говорится в пись
ме, — оказание помощи Из
раилю. Для этого организа
ция устанавливает связи с 
известными лицами, кото

рый помогают нам поддержи
вать постоянные контакты с 
американскими руководящи
ми деятелями; политиками, 
дипломатами, военными, фи
нансовыми экспертами... 
Так, мы установили контак
ты с государственным депар
таментом. Наш военный ко
митет совместно с Пентаго
ном отбирает военных для 
отправки в Израиль»,

«Наша организация, — 
отмечается далее, — сыгра
ла первостепенную роль в 
принятии правительством
США решения разрешить 
американским .гражданам 
служить в Израильской ар
мии. Правительство США 
согласилось передать наше
му военному комитету спис
ки бывших американских 
солдат, облегчив таким об

разом нашим вербовщикам 
отбор молодых евреев для 
службы в израильских воо
руженных силах. Сейчас их 
насчитывается более 25 ты
сяч человек».

В Письме указывается, 
что в израильскую армию 
были завербованы также 
английские и западногер
манские летчики. «В первую 
очередь нам нужны летчики, 
а также военные специали
сты, -— говорится в письме, 
— которые были бы готовы 
сражаться На нашей стороне 
либо по убеждению, либо — 
назовем вещи своими имена
ми —- в качестве наемников 
за приличное вознагражде
ние».

Наряду с этим в письме 
содержится признание, что 
чувство враждебности по

отношению к сионистским 
проискам Израиля «начина
ет расти в некоторых еврей
ских организациях».

Такое положение дел яв
но не устраивает сионист
ские круги США. Посему 
они решили увеличить фи
нансовую помощь француз
ским сионистам и оказать ■ 
на них давление путем за
сылки во Францию своих 
«организаторов и специали
стов».

Таким образом, этот до
кумент, появившийся на 
страницах французского бур
жуазного еженедельника, 
— еще одно свидетельство 
подстрекательской роли меж
дународного сионизма, на
правленной На усиление 
Международной напряжен
ное тм.

П Р О В О К А Ц И О Н Н А Я  В Ы Л А З К А
ВАШИНГТОН, 9 января. 

(ТАСС). Вчера, совершена 
очередная злостная прово
кация в отношении совет
ских .учреждений'*—- взорва
на бомба у входа в здание 
информационного и торго
вого отделов посольства. 
Взрывом была сорвана 
дверь, выбиты стекла окон. 
Во время взрыва . в здании 
находились советские граж
дане и только по счастливой 
случайности не было жертв.

Вскоре после этого в ва
шингтонские бюро американ
ских агентств АП и ЮПИ

позвонила неизвестная жен
щина и, сообщив о взрыве, 
прокричала в трубку сиони
стские лозунги организации 
«Лига защиты евреев».

Посольство СССР в Ва
шингтоне заявило решитель
ный протест государственно
му департаменту США в 
связи с очередной провока
цией, потребовав. наказания 
исполнителей этого террори
стического акта, возмещения 

- ущерба и принятия необхо
димых мер по обеспечению 
нормальной деятельности И 
безопасности, советских уч
реждений в США.

Посольство напоминает 
государственному департа
менту, что это отнюдь не 
первый террористический 
акт против посольства Со
ветского Союза и других со
ветских учреждений в США, 
угрожающий жизни их сот
рудников.

В заявлении отмечается, 
что государственный депар
тамент до сих пор не сооб
щил о задержании преступ
ников, которые, таким обра
зом, остаются до сих пор 
безнаказанными.

Такое попустительство 
властей, указывается далее 
в заявлении, доходит до то
го, что небезызвестная хули- 
ганско - террористическая 
«Лига защиты евреев» от
крыто заявляет о намерении 
совершать покушения на 
жизнь сотрудников совет
ских учреждений в США, а 
ее главарь Кахане, как со
общают американские теле
графные-агентства, выступа
ет в Тель-Авиве по государ
ственному радио Израиля с 
хвастливыми утверждения
ми об «эффективности» тер-

АГРЕССИВНЫЙ АКТ
ЛОНДОН, 11 января. 

(ТАСС). Представитель во
енного командования США 
в Южном Вьетнаме сообщил 
вчера, что американский ре
активный истребитель-бом
бардировщик вторгся в воз
душное пространство ДРВ и 
подверг ракетному обстрелу 
пункт, расположенный при
мерно в 80 милях к северо- 
западу от демилитаризован
ной зоны. Об этом сообщает 
из Сайгона корреспондент 
агентства Рейтер.

Очередной бандитский на
лет и ракетный обстрел тер
ритории ДРВ представитель 
американских интервенцио
нистских войск цинично оха
рактеризовал как «защит
ную ответную операцию»;

Новый акт американской 
агрессии против ДРВ осу
ществлен в момент, когда в 
Сайгоне находится министр 
обороны США М. Лэйрд, и 
это лишь подчеркивает те 
зловещие цели, с которыми 
он туда прибыл.

рорнетической деятельности 
против советских учрежде
ний в США.

Как известно, всего Лишь 
5 января с. г. представитель’ 
госдепартамента по вопро
сам печати утверждал, что 
«правительство США нё 
поддерживает антисоветских 
выступлений отдельных лиц 
в США и что оно предпри
мет все необходимые меры 
по обеспечению безопасно
сти советских представите
лей». Действительность по
казывает, однако, что факти
чески американские власти 
Попустительствуют Провока
ционным актам сионистских 
элементов против советских 
граждан и учреждений в 
США.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ;12  января 1971 года —

Т В О Р Ч Е С К И Й  П О Р Т Р Е Т '

Е Е  КРЕДО- *“ 
ИСКРЕННОСТЬ
Настроение было очень 

плохое. Еще бы: все первое 
отделение камерного кон
церта, мягко говоря, не уда
лось. Особенно плохо спела 
известная певица арию Вио- 
йетты из оперы Д. Верди 
«Травиата».

— Пойдем в большой 
зал, там сегодня поет Мари
на Йарпинчик, — предло
жил мой приятель, угово
ривший меня прийти на этот 
неудавшийся концерт.

Нам повезло: шел послед
ний акт... Забравшись на 
третий ярус Большого зала 
Новосибирского театра опе
ры и балета и еще не успев 
найти место, мы уже жили 
спектаклем, атмосферой за
ла. На глазах у многих зри
телей неунывающей теат
ральной галерки были сле
зы, То, что происходило на 
сцене, мало походило на 
обычный оперный спек
такль. На сцене мучилась, 
страдала, верша последние 
счеты с жизнью, живая, ре
альная Виолетта Валери.

После спектакля мы за
шли в грим-уборную заслу
женной артистки РСФСР 
Марины Степановны Кар- 
пинчик. Заплаканная певи
ца, бессильно опустив ру
ки, сидела в кресле.

— Ну, разве можно так? 
Насколько тебя хватит? — 
говорил артистке ‘ один из 
музыкальных * деятелей.

— Не могу, .не могу ина
че. Опера — это спектакль. 
Это—музыка плюс сцениче
ское действие. И если мне 
верят, значит, я работаю не 
зря, — ответила Карпин- 
чик. — Актер не может се
годня петь, думая о завт
рашнем спектакле, стараясь 
сохранить силы. В искус
стве всегда по-настоящему 
работали и работают только 
те, кто отдается ему цели
ком.

На следующий день шла 
опера Д. Россини «Севиль
ский цирюльник». Розину 
пела Карпинчик. Это была 
веселая, лукавая, подвиж
ная Розина, умеющая при
менить «сто разных хитро
стей», чтобы поставить «все 
на своем». Вот тебе и расхо
дование сил...

— Каждый спектакль, 
каждый концерт певица дол
жна петь, как премьеру. 
Иначе она просто разучится 1 
жить жизнью своих героев, 
разучится искусству перево
площения, — говорит Ма
рина Степановна.

Да это так. И вся ее те
атральная и концертная 
деятельность — яркое дока
зательство правильности 
этих слов.

...То, что она будет актри
сой, еще с детства знали 
все: и папа — военнослужа
щий, и подруги по школе, и 
даже... преподаватель мате
матики. Правда, последний 
относился к этому с некото
рым сожалением: ведь де
вочка обладала неплохими 
математическими способно
стями.

Итак, она будет артист
кой. Но кем — балериной, 
певицей, драматической ак
трисой, -— не знал никто. 
Правыми оказались все. Ма
рина Карпинчик — оперная 
и камерная певица, облада
ющая прекрасными драма
тическими данными и ма
стерством, Такое сочетание 
встречается нечасто.

Ну, что ж. Природа щед
ро наградила актрису спо-' 
собностями, а она сумела 
сохранить и развить их. По
этому так непосредственно 
она выглядит на сцене, по
этому она быстро находит 
контакт со зрителем.

РАДИОТЕЛЕСКОП-
ГИГАНТ

Крупнейший в мире коль
цевой радиотелескоп Акаде
мии наук. СССР сооружает
ся в горах Северного Кав
каза близ станицы Зелен- 
чукской. Сокращенно он 
называется «РАТА-600». 
(Цифрой обозначен в мет
рах диаметр его окружно
сти).

Уже сомкнулось кольцо 
несущих опор круговой ан
тенны, образовавших как бы 
гигантскую чашу. В них уло
жено более 10 тысяч кубо
метров железобетона. На 
тумбы фундамента с помо
щью подъемных кранов ус
танавливаются металлокон
струкции для крепления бу
дущих щитов-отражателей.

«Космический радиоглаз» 
призван заглянуть в неведо
мые глубины Вселенной, 
смЬжет исследовать приро
ду сигналов газовых туман
ностей, далеких галактик и 
так называемых «радио- 
звезд». Он откроет широкие 
возможности для изучения 
строения нашей галактики.

(ТАСС).

IIP

Ей повезло: после окон
чания Ленинградской кон
серватории она попала в Но
восибирский театр оперы и 
балета. Пела с отличными 
певцами. Ее партнером по 
«Риголетто», «Травиате»., 
«Севильскому цирюльни
ку», «Фаусту» был прекрас
ный «итальянский» тенор 
Н, Сычев, а затем Анатолий 
Жуков.

— С ней одно удоволь
ствие работать. Когда поешь 
вместе с Мариной, то жи
вешь на сцене жизнью ге
роя. Она умеет придать 
спектаклю и теплоту, и не
принужденность, а самое 
главное — искренность, — 
говорит о Марине Карпин
чик Анатолий Жуков.

У Марины Карпинчик — 
лирико-колоратурное сопра
но с очень сильными, 
«крупными» верхами. Го
лос, обладающий красивым 
тембром, филировкой, боль
шим диапазоном.

За время работы в Ново
сибирске она спела около 
сорока партий, участвовала 
в сотнях концертов. Она 
много сделала для пропа
ганды советского оперного 
искусства. Джемма («Овод» 
А. Спадавеккиа), Таня («Та
ня» Г. Крейтнера), Леночка 
(«Октябрь» В. Мурадели), 
Любка («Молодая гвардия» 
Г. Мейтуса) — да разве все 
перечислишь! Марина Кар
пинчик пела в Польше, Бол
гарии, Германской Демокра
тической Республике, ей ап
лодировали в Москве, Одес
се, Ташкенте, Алма-Ате, 
Норильске, Дудинке и дру
гих городах страны. Она от
крывала ' новосибирскую 
оперетту, была одной из 
первых исполнительниц пар
тий Стеллы («Вольный ве
тер» И. Дунаевского), Роза
линды и Анины («Летучая 
мышь» и «Ночь в Венеции» 
И. Штрауса).

Еще учась в консервато
рии, Марина мечтала о 
большой концертной дея
тельности. В дипломную 
программу, наряду с роман
сами, ариями из опер, была 
включена и первая часть 
Концерта для голоса с орке
стром Р. Глиера. Затем она 
много раз цела этот концерт 
с различными оркестрами 
страны. Мечтает спеть его 
Марина Степановна —- со

листка Томской филармо
нии — и в Томске.

Когда слушаешь глиеров- 
ский концерт в исполнении 
Карпинчик, то кажется, что 
он написан специально для 
нее. В нем с удивительной 
яркостью, раскрывается ее 
вокальное искусство.

— Сейчас в опере рабо
тать стало не столько труд
но, сколько малоинтересно, 
— говорит Марина Степа
новна. — Уж слишком мно
го развелось так называемой 
«модернухи»...

Вспоминается один из ре
жиссеров Новосибирского 
театра. Как он только не 
изощрялся в своих постанов
ках! Всегда интересно гово
рил о новых веяниях в опер
ном искусстве. Но, увы, его 
спектакли быстро сходили 
со сцены. Карпинчик — и 
на словах, и на деле — 
всегда доказывала, что 
главное для советского 
оперного театра — искус
ство перевоплощения, ис- I 
кусство переживания. Ей' 
чужды тенденции искусства 
показа. Она в Спёктакле И 
мыслит так, как ее герои, и 
живет их жизнью.

Концертная деятельность 
в этом плане дает исполни
тельнице больше возможно
стей. И потому переход за
служенной артистки Мари
ны Степановны Карпинчик 
в Томскую филармонию — 
явление естественное.
, Мне довелось слушать ее 
во многих концертах. Осо
бенно понравился концерт в 
пединституте, где она вир
туозно спела «Соловья» 
Алябьева, проникновенно — 
романс Рахманинова «Я 
жду тебя» и очень задушев
но — старинные русские 
романсы.

Сейчас М. Карпинчик го
товит большую программу, 
в которой под гитару будет 
исполнять старинные рус
ские романсы. Готовится к 
сдаче и бетховенская про
грамма. Одним словом, у 
певицы много дел. Она в 
расцвете творческих сил и 
еще не раз порадует томи
чей своим мастерством, ис
кренностью и задушевным 
исполнением.

А. МАТВЕЕВ.* * *
НА СНИМКЕ: М. Кар

пинчик в роли Виолетты 
(«Травиата» Д. Верди).

ИНФОРМАЦИЯ

ДВЕ ДОКТОРСКИЕ 
ПОЛИТЕХНИКОВ1

В пятницу друзья, знако
мые и ученики тепло позд
равляли руководителя от
дела научно-исследователь
ского института ядерной 
физики, электроники и 
автоматики при ТПИ Ива
на Петровича Чучалина 
с успешной защитой диссер
тации на соискание ученой 
степени доктора техниче
ских наук. Один из созда
телей томского ускорителя 
электронов посвятил свою 
докторскую этой «машине». 
Тема работы — «Основные 
варианты разработки и усо
вершенствования синхро
трона на 1,5 Гэв». И. П. Чу-

чалнн — второй политехник, 
защитивший докторскую 
диссертацию в новом году. 
Первым был один из старей
ших работников института 
профессор П. Г. Усов.

Р. ГОРСКАЯ.

КУРСЫ РЕЖИССЕРОВ
Томское отделение Все

российского театрального 
общества и областной Дом 
народного творчества прове
ли курсы руководителей 
сельских театральных кол
лективов художественной 
самодеятельности и режис
серов народных театров. Ве
дущие творческие работни
ки драматического театра 
прочли слушателям лекции 
о том, как готовится спек
такль, какая роль отведена 
в нем музыке, как лучше 
использовать при оформле
нии электроаппаратуру. 
Большое внимание было 
уделено технике актерской 
речи и грима. Среди тех, 
кто успешно завершил все 
занятия, — режиссер на
родного театра из Тегульде-

та Владимир Попов, пред
ставитель Кожевннковского 
района Людмила Афанасье
ва, руководитель театраль
ного коллектива села Мали
новки Крнвошеинского рай
она Лидия Никонищенко и 
другие.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

НОВАЯ ВЫСТАВКА
Вчера в голубом фойе 

облдрамгеатра открылась 
выставка театральных ху
дожников. На ней представ
лены работы художников 
областного драматического 
театра, театра кукол, том
ской оперетты. А. Бикмуха
метов, Б. Дубенский, В. Ор
лов, А. Пинжаков, И. По
лякова и В. Поляков демон
стрируют эскизы и макеты 
оформления к различным 
спектаклям, рисунки живо
писных мест нашего города, 
портреты артистов и режис
серов, этюды, написанные в 
пригородах Томска. Боль
шой интерес представляют 
рисунки главного художни
ка облдрамтеатра Валерия

Орлова из его альбома «Де
ревянная архитектура горо
да на Томи».

А. ГРИГОРЬЕВ.

выигрыш лотереи — «Моск- 
внч-412».

А. КАРЕВ.

СЕЛЬСКИЙ ГАСТРОНОМ ВСТРЕЧНЫЕ КОНЦЕРТЫ
Жители села Подгорного 

получили отличный новогод
ний подарок — новый гаст
роном на десять рабочих 
мест. Магазин оборудован 
современной стандартной 
торговой техникой Орского 
завода.

Р. ЗВЯГИНЦЕВА.

ПЕРВЫЕ
СЧАСТЛИВЫЕ БИЛЕТЫ

Ко многим томичам сча
стье пришло очень быстро 
после новогодних пожела
ний — на приобретенные 
ими лотерейные билеты вы
пали выигрыши. В сберкас
сы города уже начали об
ращаться за их получением. 
Работник одного из томских 
заводов Ю. А. Мациевский 
предъявил билет, на кото
рый выпал самый крупный

С концертами художест
венной самодеятельности не 
раз выезжали чаинцы в 
Бакчарский район. Програм
ма, с которой они выступа
ли в Парбиге, Высоком Яру 
и Бакчаре, была разнооб
разной и интересной — пес
ни, пляски, танцы, сатира, 
юмор. А недавно бакчарцы 
побывали в Подгорном с от
ветным визитом. Концерт
ные выступления самодея
тельных сельских коллекти
вов соседнего района хоро
шо приняты зрителями.

Г. НИКОЛАЕВ.

ИНФОРМАЦИЯ

« А М У Р »  Д Л Я  Р Ы Б О Л О В О В  
И С П О Р Т С М Е Н О В

На хабаровском заводе «Дальдизель» сконструирован, 
изготовлен и прошел государственные испытания новый 
лодочный мотор «Амур». Мощность его — двадцать пять 
лошадиных сил. Двигатель с водометным движителем 
снабжен дистанционным управлением.

Мотор может устанавливаться на лодках типа «Крым», 
«Казанка» и других. Заводом уже выпущена первая пар
тия моторов.

НА СНИМКЕ: инженер-конструктор Герман Зверев у 
нового лодочного мотора «Амур».

Фото В. Волошенко. АПН
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Как выпускнику институ
та радиоэлектроники и элек
тронной техйики, мне мно
гое говорит тот факт, что 
все проекты сегодняшних 
выпускников нашего вуза 
выполнены на темы, связан
ные с запросами производ
ства, институтских кафедр 
и конструкторских бюро.

Накануне нового года за
кончилась защита диплом
ных проектов на кафедре 
радиоэлектронных уст
ройств. Сейчас молодые ин
женеры •*— в последнем 
учебном отпуске, а в инсти
тут приходят просьбы пред
приятий передать им дип
ломные проекты для внед
рения в производство.

Можно понять нетерпение 
производственников. Спро
ектированный Василием Са- 
венко прибор для полуавто
матической проверки по
тенциометров позволит за
воду во Владивостоке в не
сколько раз ускорить и 1 уде
шевить этот процесс. До сих 
пор операцию' проверки вы
полняют фотографическим 
способом, обработкой ре
зультатов занято три опе
ратора. Полуавтомат высво
бождает двух . операторов, 
выдает параметр!.! , за не
сколько минут. Для этого 
же завода Алексей Мирош- 

. ниченко спроектировал уст
ройство допусковой оценки 
изделий, а Валерий Васин 
— прибор для измерения 
параметров ферритовых сер
дечников. Проекты получи
ли отличные отзывы и 
оценки государственной эк
заменационной комиссии.

Но дипломники не огра
ничиваются расчетом аппа
ратуры — выдают дейст
вующие макеты устройств, 
получают интересные экс
периментальные результа
ты. Разработанное В. Ша
таловым устройство защиты 
приемника от помех изго

товлено на предприятии и 
прошло всестороннюю про
верку. Учитывая требова
ния серийного выпуска уст
ройства, Владимир приме
нил унифицированные узлы 
и освоенные производством 
технологические процессы. 
Всесторонние инженерные 
знания, творческий подход 
к разработке блока синхро
низации проявил Николай 
Токарев: результаты, его
дипломирования вошли в 
одну из опытно-конструк
торских работ. .

Высокому качеству дип
ломных проектов ■ способст
вует обязательное участие 
старшекурсников в научно- 
исследовательской работе. 
Для большинства студентов, 
решавших научные пробле
мы по тематике кафедр, 
дипломные проекты явились 
итогом этой работы. Сергей 
Селехин и Валентин Фи
липпов под руководством 
кандидата технических на
ук И. А. Суслова отлично 
выполнили исследования 
широкополбеных усилителей 
на транзисторах, Олег Силь- 
нягин разработал ■’ установку 
для контроля свойств жид
костей. Индивидуальные 
планы обучения , помогли 
студентам освоить разделы 
науки, не предусмотренные 
программой. Отличные дип
ломные проекты представи
ли также Сергей Богомо
лов, Борис Тиньков, Анато
лий Демидов и многие дру
гие.

Получены дипломы, ушли 
в прошлое незабываемые 
студенческие годы. Впереди 
— новые проблемы, нере
шенные задачи производст
ва.

В. ЧУДИНОВ,
инженер, член государ
ственной экзаменаци

онной комиссии 
ТИРиЭТа.
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П О  С Т У П Е Н Я М  К У Б К А
Д есятого января было про

ведено сра зу  ш есть матчей 
одной восьмой финала р о зы 
гр ы ш а  К у б ка  СССР по х о кке ю . 
[« борьбу вступи л и  все ком ан 
ды вы сш ей лиги . Для н е кото 
р ы х ид н и х  воскресны е матчи 
оказались  последним и. Ново
си б и рская  «Сибирь» на своем 
поле уступи л а  м о ско вски м  ди
нам овцам  — 4:10. К ш естой 
м инуте  л и дер ы чем пионата 
страны  пр ои гры вал и  аутсайде
ру — *0:2, однако  затем гости  
ре зко  Изменили ход матча в 
свою  по льзу . О тличился М ото
вилов, забросивш ий  пять 
шайб.

Б Н ижнем  Тагиле потерпела 
пораж ение  еще одна ком анда 
высш ей ли ги  — «Кры лья Со
ветов». М о скви чи  пр ои грали  
м естном у « С п утн и ку» , в ы сту 
паю щ ем у в первой гр уп п е  
классд «А», — 1:3.

Б Саратове в труд но й  борь
бе л е ни н гр ад ские  армейцы  
вы играли  у лидера соревнова
ний в первой гр у п п е  класса 
«А» ком анды  «Кристалл» — 
4:3.

«С партак» вы играл в ' М ин
ске у м естного «Торпедо» — 
6:4. У победителей 'ш а й б ы  за
бросили Я куш ев  — две, Гу~ 
реев, С тарш инов, М а р ты н ю к

и Зим ин.
ЦСКА победил «Э лектро

сталь» — 5:3. У армейцев го
лы забили: Блинов — два, Ви
кулов , Х арлам ов, М ихайлов. 
Ч елябинский  «Т рактор» в 
Уфе одержал верх над ко м а н 
дой СК им. Салавата Юлаева 
— 6:4.

Определились такие  пары  
четвертьф иналистов: «Спар
так»  «Динамо» (Москва)-,
СКА (Л енинград) — «Трактор», 
«Л оком отив», (М осква) _~- 
ЦСКА. «С путни к»  будет и гр а ть  / 
с победителем встречи «Хи- * 
м ик» ■— «Динамо» (Киев).

(ТАСС).

В Е Т Е Р А Н  В Ы Р У Ч А Е Т  Ч Е М П И О Н О В
32-летний А лександ р  Измо- 

денос ил ком анды  СКА (Сверд
ловск) — ед инственны й  ш е
с ти кр а тн ы й  чем пион м ира по 
х о кке ю  с мячом — спас сбор
ную  СССР от по раж е ни я  10 
января в М оскве в повторном  
матче со сборной Ш веции  — 2:1. (0:1).

К а к  и два дня назад в под
м осковном  К ра сно го рске , ш ве
ды о ткр ы л и  счет с у глового  
удара (Мордин). Длительное 
время наш и чем пионы  мира 
пы тал ись  ор га ни зовать  четкие 
действия г, нападении. Л иш ь 
за пя тнад цать  м и н ут  до ф и
нального  св.истка ветеран 
сборной Измоденов заверш ил 
о стр ую  а та ку , н а ча тую  к а п и 
таном  ком анды  Валерием М ас
ловым, — 1:1. С пустя  две м и

н уты  луч ш и й  и гр о к  сб оркой  
Н иколай  Д ур а ко в  вывел на 
Заверш аю щ ий удар Измодено- 
ва. Победа! Но она досталась 
с больш им  трудом .

На этот раз в сборной поя
вились еще три  дебю танта —
19-летний вратарь А лександ р  
Теняков  из м оско вско го  «Ди
намо» (он, правда, бы стро 
был зам енен о п ы тн ы м  В и кто 
ром Гром аковы м  из К а л и н и н 
града) и оба за щ и тн и ка  — 
динам овцы  М осквы  21-летний 
Владимир П лавунов и 23-лет- 
ний  Л еонид Палладий. В по 
л узащ ите  играли  опы тн ы е  Вя
чеслав Соловьев, Е вгений Ге
р а си м о в ,. Ю рий Ш ори н  (в с е — 
м осковское  «Динамо»), а та кж е  
Д ура ко в , в нападении  — Вла
дим ир Тарасевич (СКА, Сверд

ловск), Маслов и Ю рий Лиза* 
ван («Динамо», М осква) и 
А лександ р  И змоденов, вы ш ед
ш ий на вторую  и гр у  вместо 
м оско вско го  динам овца А н а то 
лия Р уш ки н а .

Первая ре пети ция  н а ш и х  
хо кке и с то в  перед чем пиона
том мира, ко то р ы й  пройдет в 
Ш веции, заверш ена. Она по 
казала, что в рядах сборной 
еще много слабы х мест. 
Н еуверенно д е й ствую т за щ и т 
н и ки , не наш ли общ его я зы ка  
ф орварды. Т ренерском у сове
ту  ф едерации придется и з 
рядно по тр уди ться , чтобы 
ском пл екто вать  ком анду, спо 
собную  отстоять  в м арте т и 
тул си льн ей ш их в мире,

А. КАЧАЛОВ, 
(кор р . ТАСС).

У С П Е Х  « Л Е Т А Ю Щ Е Й  ТО РП Е Д Ы »
Б А КУР И А Н И , 10 января . 

(ТАСС). У спеш но встретил  но^ 
вый спо р ти вн ы й  год 37-летний 
п р ы гу н  на л ы ж а х  с тр а м п л и 
на, засл уж е н н ы й  мастер сп о р 
та Коба Ц акадзе. Ж итель Ба- 
ку р и а н и , кото р о го  прозвали  
«Летаю щ ей торпедой», показал  
я двух  п о п ы т ка х  107,5 и 102 
метра соответственно и, на
брав п сум м е 229 оч ко в , пер
венствовал в заверш ивш ем ся 
здесь сегодня р о зы гр ы ш е  Куб-

1 В Н Ш З З Э
12 ян вар я  — «Д урочка» .
13 января — «Семнадцать

м гновений  весны».

К 1/1 Н О
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Моя пре
красн ая  леди» (две серии) — 
9-05. 12-10. 15-15, 18-20, 21-25.

М алый зал — «Моя п р е кр а с 
ная леди» (две серии) — 8 45, 
11-50, 14-55, 18, 21-05.

Зал к и н о х р о н и ки  — для 
вас, ребята: «Т опты ж ка»  — 9, 
1Q-15, 11-20, 12-35, 13:40. Хро
никально - документальные 
фильмы: «Молодой балет м и
ра» — 16, 18-20, 20-40, 22,
«Р аздумья о . соврем еннике» — 
14-55, 17-15, 19-35.

«ОКТЯБРЬ»
Зеленый зал — «Моя пре

красная  леди» (две серии) — 
8-30, 11-45, 15, 18-15, 21-30,

Зеленый зал — «Он был не 
один» — 12Щ0, 14-10, 16, 17-40 
19-20, 21, 22-35. Для детей —' 
«Чун и Гек» — 9, 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «М олчание 

м уж чи н»  — 9, 10-35, 12-10,
13- 45, 15-20, 16-55, 18-30, 20-05, 
21-45. .

Малый зал — «Ч удны й ха 
рактер» — 9, 12-25, 16, 17-45, 
19-35, 21-30. Для детей — «Бе
лый ф люгер» — 10-45, 14-05.

«ПИОНЕР»
Для детей — «П р иклю че ни я  

Тома Сойера» (первая серия) 
— 9, 12-15, 15-30. «Смерть и н 
дейца Джо» (вторая серия) — 
10-45, 14, 17-15. Для взрослы х 
—. «Красное и золотое» — 
18-45, 20-35. 22-25.

«СИБИРЯК»
«Чудный характер»  —- 13 ,

14- 40, 16-20, 18, 20-50. Для де
тей — «П риклю чение  о гу р ч и 
ка» — 9-30, 11-15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Легенда о сн еж н ой  ж е н 

щине» — 14. 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«П риклю чение в загородном  
доме» — 17-15. 19. ,21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«Сильнее страха» — 18. 20.

ВТОРНИК, 12 ЯНВАРЯ
17.00. Вам, малыши! Филь

мы «Слово имеет кукла» и 
«Веселые друзья». 17.50. Эк
ран — школьникам. Для вас, 
мальчишки! Фильм «Заколдо
ванный мальчик». 19.25. Язы
ком правды. 19.45. Научно-по
пулярный фильм «Только в 
море». 20.05. Твоя рабочая 
честь. 20.30. Фильм «Красная 
Пресня». 20.40. Экономическая 
политика КПСС на современ
ном этапе. «Научно-техниче
ская революция и учет ее пос
ледствий в политике партии и 
государства». 21.05. Фильмы 
«Живые родники» и «Белый 
торгвай». 21.'40. Это —  талант
ливо! 22 20. Новости. 22 35. Те
левизионный художественный 
фильм «Тревожные ночи в 
Самаре». 3-я серия.

ШКОЛА РАБОЧЕЙ м о 
л о д е ж и  № 1

объявляет набор учащих
ся с 6-го по 11-е классы оч
ного и заочного обучения.

Запись производится еже
дневно, кроме субботы и во
скресенья, с 9 часов утра до 
8 часов вечера.

Адрес школы: г .Томск, 
ул. Розы Люксембург, 8.

Городское профессионально-техническое учили-: 
ще № 7

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
учащихся формовщиков-литейщиков.
Срок обучения —  1 год.

. Принимаются мужчины и женщины в возрасте 
от 18 лет н старше.

Зачисленным в училище выплачивается стипен
дия в размере 80 рублей в месяц.

Иногородним, проживающим на частных кварти
рах, выплачивается 15 рублей в месяц.

Для поступления нужно иметь документы: заяв
ление, автобиографию, характеристику, 6 фотокар
точек.

Обращаться: г. Томск-29, ул. Крылова, 27, теле
фон № 2-46-44.

Томский университет объявляет, что 28 января 
1971 г., в 14 часов 30 мин , в аудитории Лй 428 физи
ческого корпуса университета, на заседании совета по 
присуждению ученых степеней по радиофизическим 
специальностям Томского государственного универси
тета состоится З А Щ И Т А  ДИССЕРТАЦИИ на соискание 
ученой степени кандидата физико-математических наук 
Е. П. Н айденым на тему: «И сследование атом ной и м а г
нитной  с т р у к т у р ы  L i— Л 1 ф ерритов методом диф-
ф ранции нейтронов» и В. Г. Козловы м  на тему: «В лия
ние эл е ктр и ч е ско го  поля на сп е ктр ы  э л е ктр о н н о го  па 
р а м а гн и тн о го  резонанса в кр и ста л л а х  с прим есям и эле
ментов гр у п п ы  железа».

С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке 
Сибирского физико-технического института имени В. Д, Кузнецова.

ка СССР. Восемь очко в  у с 
тупил  ему экс -чем пи он  страны  
М ихаил В еретенников из Горь
ко в ско й  области — 105 и 95 
метров. Третьим  был молодой 
ленинградец Сергей Л ен ин 
с ки й  — 216,5 о ч ка  (102 и 96 
метров). Такая разница  в 
длине п р ы ж ко в  объясняется 
тем, что при  второй п о п ы тке  
гора разгона была сокращ ена , 
ибо у ч а с тн и ки  перекры вали  
п р о е ктн ую  м ощ ность трам пли-

Томский автомотоклуб 
ДОСААФ ОБЪЯВЛЯЕТ 
НАБОР на курсы шоферов 
1-го, 2-го и 3-го классов, 
мотоциклистов, инструкто
ров практического вождения 
автомобилей.

Здесь нге требуются: ин
структоры практического 
вождения, мастера произ
водственного обучения.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 140, 
телефон № 2-48-53.

ВНИМАНИЮ
СДАТЧИКОВ

МЕТАЛЛОЛОМА!
Областное управление 

«Вторчермет» просит все 
организации и предприятия, 
сдающие металлолом, сооб
щить расчетные реквизиты: 
правильное наименование, 
расчетный счет и отделение 
Госбанка.

Непредставление' реквизи
тов в течение месяца со дня 
объявления в газете дает 
право управлению деньги за 
полученный металлолом пе
речислять в госбюджет.

Адрес управления:
г. Томск-3, ул. Яковлева, 
18, телефон № 2-26-57.

на — 90 метров.
Б ком анд ном  зачете ку б о к , 

ка к  и в прош лом  году, завое
вала хорош о подготовленная 
сборная Г о рьковско й  области 
— 680 очков. За ней следую т 
л енинград цы  — 440 и ком анда 
Перми — 270 очков .

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

Коллектив областной 
типографии извещает о 
смерти старейшего поли
графиста, члена КПСС с 
1925 года

ВЕЛИКОСЕЛЬСКОГО 
Ивана М ихайловича

и выражает соболезнова
ние семье покойного.

Комбинат «Обувщик» до
водит до сведения всех 
граждан, что ремонт овчин- \
но-шубных изделий и кож
галантереи (дамских и хо
зяйственных сумок* чемода
нов, портфелей) будет про
изводиться в мастерской 
№ 1, расположенной по ул. 
Войкова, 27.

Часы работы—с 10 до 19 
часов.

Перерыв — с 14 до 15 
часов. .

Выходные дни — суббота, 
воскресенье.

Все мастерские комбина
та «Обувщик» производят 
срочный ремонт обуви и за
мену застежки «молния» 
размером от 9 д0 25 см. 
Срок исполнения — от 1 по 
3 дней.

Здесь же принимается 
обувь в покраску. Срок ис
полнения — от 3 до 5 дней.

АДРЕС РЕДАКЦИИ: Томен, пр о сп е кт  им • Ленина. 66. ТЕЛЕФОНЫ: прием ной ре да ктор а
партий н ой  ж и зн и  — 2-32-23, пр оп аган д ы  — 2-47-45. пром ы ш ленности , неф тегеологии. строительства и тран спо рта

бухгалтерии и отдела объявлений  — 2-37-36, стен о гр а ф и стки  — 2-52-02.

лов
строительства бы та — 2-37-77. писем

2-46-81.
----  -  --  --г---------------------------- г -1----- nr., ч.,'роительства и г|

ра бсел ько ровской  сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации — 2-51-61.

заместителей редактора — 2-51-75 и 2-42-44, ответ, секретаря  — 2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40- отде- 
— 2-37-75. се л ьско хо зя й стве н н о го  — 2-37-39, н а у ки  и ш кол  -  2-42-46, советского
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